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Демобилизованным воинам
достойную встречуI

В отличие от капиталистических
стран Советский С о т  после второй ми
ровой войны перетлел к  мирному строи
тельству без каких-либо кризисов или 
потрясений. В капиталистических го
сударствах переход от войны к мирному 
времени вызвал резкое падение уровня 
производства, рост безработицы. Так, 
в Соединенных Штатах Америки об’ем 
промышленного производства в 1946 
году сократился по сравнению с 1943 
годом более чем на треть, а число без
работных по официальным данным 
превысило 3 миллиона человек.

В Советском Союзе возможность по
добных явлений в корне исключена. 
Советская социалистическая экономика 
и система организации хозяйства не 
знают ни кризисов, ни безработицы.
В нашей стране не только не закры
ваются предприятия, но построены и 
строятся сотни и тысячи новых заво
дов и фабрик. У нас не только нет без
работицы. но все более и более воз
растает потребность в рабочей силе для 
осуществления грандиозного сталин
ского пятплетнего плана восстановле
ния и развития народного хозяйства.

Послевоенные кризисы и потрясения 
в капиталистических государствах при
вели, как известно, к тому, что в не
которых зарубежных странах имеет 
место стремление «затормозить демоби- 
лпзапию войск п предотвратить таким 
образом быстрый рост безработицы...». 
(Сталин). В нашей стране уже демо
билизованы значительные контингенты 
Советской Армии, причем каждый де
мобилизованный находит полное и до
стойное применение своим силам и 
способностям.

Сейчас в ряды борпов за выполне
ние послевоенной сталинской пятилет
ки вливаются новые силы. Согласно 
Указу Президиума Верховного Совета 
СССР с ноября текущего года по ян
варь 1947 года проводится демобили
зация очередного 'старшего возраста 
солдат п сержантов сухопутных войск. 
Выполнив с честью свой долг перед Ро
диной. демобилизованные воины возвра
щаются к непосредственному участию 
во всенародной борьбе за новую пяти
летку на фабриках, заводах, шахтах, 
промыслах, в колхозах и совхозах.

Розина достойно встречает своих 
сынов. Советскими законами установи 
лены многочисленные льготы для демо- 
бплпзованных. на их материально-бы
товое обеспечение отпускаются огром
ные средства. Сталинская забота о де- 
мобилизоваппых обеспечивает им все 
необходимое для того, чтобы вернуться 
к своей профессии, учебе, к мирной 
жизни.

В связи с проведением демобилиза
ции перед партийными, советскими, 
комсомольскими п профсоюзными ор- 
ганизапиями встают весьма серьезные 
и ответственные задачи. Они обязаны 
сделать все необходимое для того, что
бы организовать достойную встречу 
прибывающих из воинских частей демо
билизованных. обеспечить предостав
ление им всех предусмотренных зако
ном льгот.

Большую работу предстоит провести 
с демобилизованными в пути следова
ния и по прибытии их на места. Нуж
но позаботиться о том. чтобы демобили
зованные обеспечивались в поездах, на 
вокзалах и пристанях образцовым 
бытовым и культурным обслуживани
ем. Экст-серьезная задача железнодо-

Банкет в честь Объединенных наций в Нью-Йорке
рожииков, партийных и общественных 
организаций, уже имеющих опыт рабо
ты в этой области.

Но время демобилизации предыду
щих возрастов Ленинский ра?г>* тби
лисской организации К1І(б> Грузии 
проводил большую работу по организа-,_ 
пии обслуживания демобилизованных' 
на станции Тбилиси. Райком примял 
участие в оборудовании станционного 
агитпункта, выделил для постоянной 
работы на этом пункте докладчиков, 
лекторов, агитаторов, организовал вы
дачу справок, консультацию, концер
ты, киносеансы. Нее это нужно про
вести и теперь, причем в первую оче
редь необходимо позаботиться об уско
рении передачи вокзальному агит
пункту помещения, которым он распо
лагал рапсе.

Коенные комиссариаты обязаны обе
спечить образцовую постановку встре
чи демобилизованных, приема их на 
учет, оформления документов, выдачи 
справок, быстрого и правильного раз
решения всех возникающих вопросов. 
Необходимо, чтобы уже в  военном ко
миссариате демобилизованный мог по
лучить справку о работе, связаться с 
представителями предприятий, нуж
дающихся в рабочей силе.

Руководители предприятий совхозов 
и колхозов, партийные, комсомольские 
и профсоюзные организации обязаны 
проявить максимум заботы о демобили
зованных, помочь им быстрее освоить
ся иа работе, оказать содействие в по
вышении квалифпкапип. Демобилизо
ванные приносят с собой из армии 
замечательные качества воинов Совет
ских Вооруженных Сил— дисциплини
рованность, настойчивость и упорство 
в достижении поставленной пели, 
стремление к повышению квалифика
ции и обогащению опыта, преданность 
своему долгу. Необходимо как можно 
полнее попользовать эти качества, что
бы демобилизованные воипы были в 
первых рядах борцов за выполнение 
и перевыполнение производственных 

, заданий.
I Народное хозяйство страны получа

ет в липе демобилизованных сержан
тов прекрасные кадры организаторов. 
Нужно смелее выдвигать их на^ долж
ности бригадиров, руководителей от
дельных участков производства. Их 
опыт воспитания подчиненных путем 
личного примера, организации пору
ченного дела и руководства им явля
ется весьма пенным.

В партийные и комсомольские орга
низации приходит пополнение, осуще
ствлявшее на полях сражений и в боевой 
учебе авангардную роль,— коммунисты 
и комсомольцы, увлекавшие массы 
личным примером беззаветного служе
ния Родине, беспредельной преданно
сти делу Ленина— Сталина. Привлече
ние демобилизованных к активному 
участию во внутрипартийной и комсо
мольской жизни безусловно оживит 
работу партийных и комсомольских 
организаций.

Первые группы демобилизованных 
начнут прибывать уже на этих днях. 
Необходимо еще раз тщательно прове
рить готовность к их приему, чтобы 
достойно встретить верных сынов от
чизны, с честью выполнявших свой 
долг в Великую Отечественную войну 
и возвращающихся к мирному, созида
тельному труду.

НЬЮ-ПОРК, 12 ноября. (ТАОО. Вче
ра и Нью-Порке «Ассоциация загранич
ной прессы» устроила в честь Об'еди
ненных наций большой банкет, на ко
тором в  качестве почетных гостей при
сутствовали министр иностранных дел 
Советского Союза В. М. Молотов, госу
дарственный секретарь Соединенных 
Штатов Д. Бирнс, министр кпост])ан- 
яы х дел Великобритании 9. Бенин, гла
ва китайской делегации В. Ку, заме
ститель министра иностранных дел 
Франции Кув дс Мюрвилль и председа
тель Генеральной Ассамблеи министр 
иностранных дел Бельгии П. Спаак.

В числе гостей на банкете присут
ствовали такж е член советской делега
ции на Генеральной Ассамблее замести
тель министра иностранных дел СССР 
Вышинский, глава украинской делега
ции Макуильекнй, глава белорусской

делегации Киселев и ряд других пред
ставителей Об’единенных наций.

Но просьбе организаторов банкета 
председатель Ассамблеи Оиаак и пред
ставители Советского Союза, Велико
британии, Соединенных Штатов, Фран
ции и Китая обратились к участникам 
банкета с краткими речами.

В. М. Молотов, напомнив об ответ
ственности членов организации 0  о'еди
ненных наций нсіред народами, завое
вавшими победу и желающими пользо
ваться благами всеобщего длительпого 
мира, подчеркнул значение свободной 
щ»еосы в борьбе за обеспечение мира. 
Он привлек внимание печати к пробле
ме всеобщего сокращения вооружений, 
поставленной советской делегацией на 
Генеральной Ассамблее. Отметив, что 
американская делегация пошла на
встречу предложению Советскою Союза

о всеобщем сокращении вооружений, 
Молотов заявил, что «советская деле
гация, в свою очередь, также готова 
пойти навстречу делегации Соединен
ных Штатов», и выразил уверенность 
в том, что предложения американской 
и советской делегаций могут быть со
гласованы между собою.

Аудитория приветствовала эти слоза 
Молотова.

Другие ораторы также посвятили
своп выступления задзчам, стоящим
перед организацией Об’единепных на
ций. Бевин в своей речи заявил, что 
правительство Великобритании поддер- 
жит предложение о сокращении воору
жений. Бпрнс заверил аудиторию, что 
к связи с победой республиканпев в
недавних выборах в конгресс нынеш
нее отношение американского прави
тельства к Об'единенным папияч не из
менятся.

Выступление В. М. Яолотова не банкете в честь 
Об'еднненных наций в Нью-Йорке

«Г-н председатель, пооіюльте мне 
прежде всего поблагодарить Вас, и 
«Ассоциацию заграничной прессы» за 
приглашение на этот банкет в^ честь 
организации Об’еднненных наций. Со
ветская делегация охотно приняла это 
приглашение. Она рассматривает на
стоящее собрание как один из фактов, 
свидетельствующих об уважении к той 
международной организации, которая 
служит высоким целям Об'единенных 
напой.

Война окончилась нашей победой. 
Стремления народов направлены к то
му, чтобы свободно пользоваться блага
ми всеобщего мира. «Простые люди», 
которые составляют громадное боль
шинство населения во всех странах, 
хотят только того, чтобы возможности 
пользования благами всеобщего мира 
были как можно более прочными, как 
можно более длительными. Они имеют 
на это законное право, особенно после 
великих подвигов и принесенных жертв 
во время войны. Нельзя забывать или 
недооценивать нрава тех, кто своим 
повседневным трудом создаст все те 
ценности и осуществляет все тс дости
жения цивилизации, успехами которой 
мы все пользуемся/ Вряд ли мы оши
бемся, если окажем: своих руководи
телей, государственных и обществен
ных деятелей оіни будут оценивать иа 
основании того, насколько они действи
тельно окажутся способными обеспе
чить народам мирную жизнь, под ем 
материального благосостояния, пользо- і 
ванне благами культуры и свободной : 
жизни.

Эти требования они пред’являют и к 
новой между народной организации, ко
торая об’еднняет теперь ужо 54 госу- 
дарттва.

Мы— члены этой международной ор
ганизации— должны помнить о нашей 
ответственности перед народами. Мы не 
должны бояться того, чтобы свободная 
пресса напоминала нам о наших обя
занностях, широко пользуясь методом 
критики недостатков.

Конечно, печать неоднородна. Л 
отнюдь не призываю к тому. чтобы без 
разбора относиться к печати. Я даже 
уверен, что та печать, которая и в 
мирное время предпочитает воинствен
ный тон, рискуя в  своем усердии

сорвать голос на высоких нотах, не 
может пользоваться действительно 
прочным сочувствием действительно 
широких кругов народа. Можно, вместе 
с тем, не сомневаться в  том. что силы 
и возможности печати прямо неисчер
паемы, когда печать на самом деле про
никнута заботами о мире между наро
дами, об их благополучии, националь
ной независимости и свободе .̂

Не скіюю, что, говоря сейчас о пе
чати, я имею и некоторые особые 
соображения. Мне хотелось бы прив
лечь внимание печати к одной пробле
ме, актуальность которой трудно оспо
рить. Больше того, есть основания счи
тать, что эта важная проблема между
народного сотрудничества может полу
чить сейчас нужное движение вперед 
благодаря совместным усилиям Соеди
ненных наций.

Вы знаете, что советская делегация 
внесла предложение относительно все
общего сокращения вооружений. Из
вестно также, что делегация Соединен
ных Штатов Америки оказала поддерж
ку этому предложению на Генеральной 
Ассамблее, выдвинув, вместе с тем, 
свои дополнительные соображения по 
этому вопросу. Нам сше предстоит об
суждение этих вопросов в организации 
Соединенных наций, и сейчас не сле
дует предварять это обсуждение. Одна
ко, американская делегация уже пошла 
навстречу предложению Советского Со
юза, и я заявляю, что советская деле
гация, в  свою очередь, также готова 
пойти навстречу делегации Соединен
ных Штатов. Уже теперь мы можем 
признать, что предложения советской 
и американской делегаций могут быть 
согласованы между собой. Для решения 
этой большой задачи следует всем нам 
серьезно поработать.

Ии одна делегация на Генеральной 
Ассамблее не заявила возражений про
тив обсуждения вопроса о всеобщем 
сокращении вооружений. С другой сто
роны, вы знаете, что некоторые делега
ции встімѵгили это предложение с  пол
ным одобрением, а другие :—  с готов
ностью обсудить эту проблему. Я на-

і деюсь, что сейчас мы сможем вплотную 
заняться этим вопросом п положта на
чало решению проблемы о всеобщем 

! сокращении вооружений уже на тепе- 
! ремней Генеральной Ассамблее в Нью- 
| Лорке.

При наличии таких предпосылок 
печать многое может сделать в этом 
направлении. Печать не сделает ошиб
ки, если примет близко к сердцу эту 
важную и актуальную проблему. Не
оспоримо, что всеобщее сокращение 
вооружений, включая запрещение 
производства и использования атомной 
энергии в военных целях, отвечает ин
тересам всех миролюбивых народов. 
Поскольку сокращение вооружений и 
запрещение атомных бомб будет иметь 
всеобщий характер, ни одна страна не 
сможет уклониться от требования та
кого рода мероприятий и ни одна стра
на не будет иметь привилегированного 
положения.

После разгрома наших общих врагов, 
которые обезоружены на долгие годы, 
мы можем приступить теперь к сокра
щению вооружений и в ваших странах. 
Этим будет положен конец начавшейся 
гонке вооружений. Мы должны провести 
всеобщее сокращение вооружений по 
единому плану и под непосредственным 
руководством Об’единенных наций.

Сокращение вооружений должно зна
чительно уменьшить количество людей 
в армиях, военно-морском флоте, воен
ной авиации. Эти меры приведут к 
большому сокращению военных бюдже
тов и к  уменьшению бремени налогов 
для населения, что должно облегчить 
материальные условия жизни трудя- 

| щихся. Всеобщее сокращение вооруже
ний будет содействовать упрочению 
международного мирз и безопасности, к 
Чему так стремятся пароды как малых, 
так п больших стран.

Оказав нужную поддержку решению 
этой задачи, печать выполнит одну из 
своих великих задач. Успехи печати в 
этом благородном деле будут иметь 
историческое значение и будут отве
чать самым глубоким и, действительно, 
сокровенным чувствам и стремлениям 
народов к  прочному миру и прогрессу».

В Совете Министров Союза ССР
О Б  У В Е К О В Е Ч Е Н И И  П А М Я Т И  В Ы Д А Ю Щ Е Г О С Я  Р У С С К О Г О  
У Ч Е Н О Г О -Х И Р У Р Г А , А К А Д Е М И К А  Н . Н . Б У Р Д Е Н К О  И  О Б  

О Б Е С П Е Ч Е Н И И  Е Г О  С Е М Ь И .

НОВЫЙ ЗАВОД В КУТАИСИ

■

Совет Министров Союза ССР по
становил:

1. Присвоить тая  академика Нико
лая Ниловича Бурденко:

а) Факультетской хирургической 
клинике І-го Московского ордена 
Ленина медицинского института, руко
водителем которой был покойный ака
демик Н. Н Бурденко:

б) Институту нейрохирургии Акаде
мии медицинских наук СССР, основа
телем и руководителем которой был по
койный академик Н. Н. Бурденко;

в) Главному военному госпиталю 
Вооруженных Сил СССР.

2. Установить бюсты академика 
Н. Н. Бурденко:

а) на территории 1-го Московского 
ордена Ленина медицинского инсги- 
тута;

б) на территории Института нейро
хирургии Академии медицинских наук 
СССР;

в) в конференп-зале Академии меди
цинских наук СССР.

3. Установить мемориальные доски 
в г. Воронеже на здании хирургиче
ской клиники Воронежского медицин
ского института, где работал покойный 
академик Н. Н. Бурденко, и в г. Іар- 
ту  Эстонской ССР на здании Тарту
ского государственного университета, 
где учился и работал покойный ака
демик Н. Н. Бурденко.

4. Установить за лучшие работы но 
хирургии три ежегодных премии имени 
академика Н. Н. Бурденко по 20 тысяч 
рублей каждая, присуждаемые прези
диумом Академии медицинских наук 
СССР.

5. Установить стипендии имени ака

демика Н. Н. Бурденко для студентов в 
размере 400 рублей в месяп каждая:

а) в 1-м Московском ордена Ленина 
медицинском институте две стипендии;

б) в Воронежском медицинском ин
ституте две стипендии:

в) на медфаке Тартуского государ
ственного университета одну стипен
дию.

6. Установить докторантские сти
пендии имени академика Н. Н. Бур
денко в размере 1.300 рублей каждая:

а) на биологическом отделении Ака
демии наук СССР одну стипендию:

б) в Институте нейрохирургии Ака
демии медицинских наук СССР две сти
пендии.

7. Обязать Академию медицинских 
наук СССР в течение 1947— 1949 гг. 
издать труды академика Н. Н. Бур
денко.

8. Установить жене покойного ака
демика И. Н. Бурденко— Марии Эми- 
лиевне Бурденко пенсию в соответствии 
с Постановлением Совета Народных 
Комиссаров СССР от 28 декабря 194.1 г. 
Л? 1435 и выдать ей единовременное 
пособие в размере 70 тысяч рублей.

9. Установить сестрам академика 
Н. Н. Бурденко— Ольге Ниловне Бур
денко и Варваре Ниловне Чернявской 
пенсию в размере но 700  рублей в ме
сяп каждой пожизненно и выдать им 
единовременное пособие но 15 тысяч 
рублей.

Установить внучке академика и . Н. 
Бурденко— Татьяне Бурденко пенсию в 
размере 500 рублей в месяп до окон
чания высшего образования.

10. Похороны академика Н. Н. Бур
денко принять за счет государства.

Прибытие в Москву г-на Эллиота Рузвельта
12 ноября в Москву’ прибыл сын 

[окойного президента США. обтествен- 
гый деятель г-н Эллиот Рузвельт с 
упругой Фей Эмерсов.

На Московском аэродроме прибывшие 
были встречены ответственными пред
ставителями ВОКС.

В годы войны в Ку
таиси было начато строи
тельство завода угольно
го машиностроения. Пер
вые цехи завода уже 
вступили в эксплоата- 
цию.

Новый завод носит 
название «Горняк». Он 
входит в систему Мини
стерства угольной про
мышленности западных 
районов СССР.

К 29-й годовщине Ве
ликого Октября молодой 
коллектив завода добил
ся первого успеха. Ок
тябрьскую производ
ственную программу он 
выполнил на 108 про
центов.

Завод освоил и выпу
стил первую партию пе
регружателей «Питкар- 
лодер П-4» в количестве 
15 штук: изготовил и
сдал 41 топну металло
конструкций; выполнил 
па 70 тыс. рублей раз
личной работы в помощь 
продолжающемуся капи
тальному строительству завода.

Хорошо работали цехи —  металло
конструкций (начальник пеха тов. 
Чернышев), выполнивший план на 
108.8 проп., кузнечный (начальник 
цеха тов. Зеленин) —  101,7 проп., 
электроремочтный (начальник цеха тов. 
Чачхиани)— 101,8 проп.

Коллектив завода в борьбе за вы
полнение плана преодолел большие ор
ганизационные и технические!* трудно
сти. Основные пехи завода освоили 
весь процесс производства и разверну- 
лп сейчас работу по всему производ
ственному циклу.

Растут на заводе новые рабочие 
кадры.

Пех металлоконструкций вырастил 
уже до 20  квалифицированных элек
тросварщиков и до 10 слееарей-сбор- 
щпков. В недавнем прошлом— это уче
ники школ ФЗО и ремесленных учи
лищ. Под руководством епепиально 
прикрепленных к ним рабочих и ма

стеров- инструкторов они повысили па 
заводе квалификацию, стали стаханов
цами. Лучшие из них, например, элек
тросварщица Шарафан Валентина, сле- 
сарь-сборшик Дядькой Николай, заня
ли первые места в предоктябрьском 
соревновании на заводе.

В кузнечном цехе из молодых рабо- 
чих созданы бригады. Почти исключи
тельно своими силами эти бригады 
установили оборудование и вот уже на 
протяжении двух месяпев выполняют 
производственные задапия.

Литейный пех (начальник пеха тов. 
Цикоридзе) из местных кадров создал 
хорошие бригады литейіпиков. формов
щиков. земледелов и выбившиков. Все 
они освоили чугунное и машинное лп- 
тье и в данный момент набирают не
обходимые производственные темпы.

На заводе выросли и стали стаха
новцами: Мамасахлиси Сергей— брига
дир слесарей, выполняющий норму на 
180— 200 проп.; Чистов Георгий —  
слесарь - сборщик, выпускник ФЗО,

норму выполняет на 170— 190 проп.; 
Георгий Модебадзе— токарь, норму вы
полняет па 190— 200 проц., и многие 
другие.

Па ноябрь заводу дана повая,
повышенная программа: парялу с вы
пуском второй партии машин «Пит-
карлодер 11-4» завод должен освоить 
и выпустить 20  транспортеров «Лени- 
неп».

Коллектив завода, воодушевленный 
желанием дать нашей Родине как мож
но больше высокопроизводительных гор
норудных машин для угольной про
мышленности, приложит все силы к 
тому, чтобы справиться с поставлен
ными перед ним в новой пятилетке
задачами. . ___

М. И В А Н О В — директор, А. С ТЕ
П А Н О В — начальник планового от
дела Кутаисского машинострои
тельного завода «Горняк».

■ *  *  *

На снимке: первая готовая продукция 
Кутаисского маш иностроительного за

вода — машины-перегружатели.

В Академии 
артиллерийских 

наук
12 ноября состоялось организа

ционное собрание действительных 
членов первоначального состава Акаде
мии артиллерийских наук, на котором 
были проведены выборы президента, 
вице-президептов, академика - секре
таря и членов президиума академии. В 
собрании приняли участие члены орг
бюро по созданию Академии артилле
рийских наук во главе с Главным Мар
шалом артиллерии П. И. Вороновым.

Тайным голосованием президентом 
академии избрал генерал -  лейтенант 
артиллерии Анатолий Аркадьевич Бла
гонравов, випе-президентами —  теяе- 
рал-лейтенант артиллерии Алексей Фе
дорович Горохов, генерал-майор инже
нерно-артиллерийской службы Михаил 
Максимович Струсельба, академиком- 
секретарем —  генерал-майор артилле
рии Павел Михайлович Прохоров.

Членами президиума Академии ар
тиллерийских паук избраны генерал* 
полковник артиллерии Николай Федо-> 
рович Дроздов, генерал-лейтенант пн- 
женерно-артиллерийской службы Илья 
Иванович Иванов, генерал-лейтенант 
артиллерии Михаил Федорович Ва
сильев.

Собрание Академии артиллерийских 
наук с большим воодушевлением при
няло приветствие товарищу И. В. 
Сталину. (ТАСС).

Открылась партийная 
школа при ЦК КП(б) 

Белоруссии
МИНСК, 11 ноября. (ТАСС). Вчера 

здесь состоялось открытие двухгодич
ной партийной школы при ПК КП(б) 
Белоруссии. На открытии присутство
вали слушатели, профессора и препо
даватели партийной школы, представи
тели партийных и советских организаг 
ІІВ Й .

Заседание открыл секретарь ПК 
КП(б) Белоруссии тов. Малин, отмѳ- 
тивпгий исключительную заботу партии 
и лично товариша Сталина о воспита
нии партийных кадров. Он поздравил 
слушателей с началом учебного года.

С докладом о задачах партийной шко
лы выступил секретарь ПК КП(б) Бело
руссии по пропаганде тов. Авхимович.

Под бурные аплодисменты было при
нято приветственное письмо товарищу 
И. В. Сталину.

Празднование 29-й 
годовщины 

Октября—на экране
В Центральной студии документален 

вых фильмов монтируется новый зву
ковой фильм, в котором запечатлены 
все важнейшие моменты празднования 
29-й  годовщины Великой Октябрьской 
Социалистической революции. Картину 
снимали 50  лучших кинооператоров во 
главе с лауреатами Сталинской премии 
И. Беляковым и В. Доброй ицюта.

Засняты торжественное заседание 
Московского Совета в Большом театре 
В ноября 1946 года, парад и демон
страция на Красной площади. В фильм 
вошла речь Маршала Советского Союза 
Л. А. Говорова, обращенная к воинам—  
участникам парада и к трудящимся 
СССР. Кинооб’екткв зафиксировал про
хождение колонн демонстрантов по ма
гистралям столицы. Зритель увидит 
также знатных людей столицы, ознаме
новавших 29-ю годовщину Октября по- 
б ы м и  трудовыми победами.

Операторы засняли Москву, озарен
ную огнями иллюминации. Отдельные 
кадры передают величественный вид* 
столицы в момент праздничного салюта. 
Режиссеры показали народные гуля
нья, концерты и танцы на площадях 
города, балы в  клубах и домах куль
туры.

В  ближайшие дни фильм выйдет па 
экраны. (ТАСС).

В ВЦСПС
ОБ У ЧАСТИИ П РО Ф О РГ А Н И ЗА Ц И И  
В П РО В Е Д Е Н И И  П РИ ЗЫ В А  М О Л О 
Д Е Ж И  В Ш КО ЛЫ  Ф ЗО, РЕ М Е С Л Е Н 

Н Ы Е И Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н Ы Е  
У Ч И Л И Щ А

С 15 ноября по 15 декабря 1946 го
да проводится очередной призыв (мо
билизация) городской и сельской моло
дежи в школы ФЗО, ремесленные и 
железнодорожные училища.

Секретариат ВЦСПС предложил цент
ральным, областным, фабрично-завод
ским и местным комитетам профсою
зов раз’яскить рабочим, служащим и 
членам их семей особо важное значе
ние подготовки государственных тру
довых резервов для выполнения пяти
летнего плана восстановления и разви
тия народного хозяйства СССР.

Необходимо выделить в  городские и 
районные комиссии по призыву моло
дежи в школы ФЗО, ремесленные и 
железнодорожные училища представи
телей профсоюзных организаций, обес
печить на призывных пунктах, в 
клубах и общежитиях культурное об
служивание призываемой молодежи.

Профорганизациям поручено прове
рить совместно с управлениями трудо
вых резервов подготовленность школ 
ФЗО, ремесленных и железнодорожных 
училищ к приему призываемой моло
дежи, обратив тгри этом особое внима
ние к а  ремонт и оборудование общежи
тий, учебных помещений и столовых. 
Следует такж е проверить, обеспечена 
ли призывная молодежь одеждой, обу
вью,- продуктами питания на время 
следования в пути и так  далее.



Широко развернуть кооперативную торговлю в городах, 
увеличить производство товаров для населения

9 ноября Совет Министров Союза ССР принял постанов
ление «О развертывании кооперативной търговли в городах и 
поселках продовольствием и промышленными товарами и об 
увеличении производства продовольствия и товаров широкого 
потребления кооперативными предприятиями».

Постановление Правительства СССР, направленное к все
мерному расширению товарооборота между городом и дерев
ней, к увеличению производства изделий широкого потребле
ния, кладет начало коренной перестройке работы промысло
вой и потребительской кооперации. Промысловая кооперация 
полностью переключает свои предприятия на производство 
товаров широкого потребления для населения и организует 
свою торговую сеть. /

Потребительская кооперация, которая ведет ^ейчас тор
говлю только в сельских местностях, должна переключиться

на торговлю промышленными и продовольственными товарами 
широкого потребления такж е в городах и рабочих поселках.

«Постановление Совета М инистров,—пишет «Правда* в 
передовой статье от 11 ноября,—открывает новый этап в раз
витии советской торговли... Оно поможет преодолеть трудно
сти, порожденные войной, и будет способствовать успешному 
выполнению грандиозных задач новой пятилетки».

Редакция «Зари Востока» обратилась к руководителям 
промысловой и потребительской кооперации Грузии с прось
бой сообщить, что сделано за последнее время для расшире
ния выпуска товаров широкого потребления и повышения 
качества продукции, что предполагается осуществить для 
быстрейшего претворения в жизнь намеченных постановле
нием Совета Министров Союза ССР мероприятий.

Задачи промысловой кооперации
Ш . АБАЙШ ВИЛИ,

начальник Управления промысловой кооперации при Совете Министров

Грузинсной ССР

Удельный вес промысловой коопера
ции в народном хозяйстве Грузии весь
ма значителен. Достаточно сказать, что 
промысловая кооперация Грузия об’еди- 
няет 265 артелей, насчитывающих 
2 .1 0 0  производственных предприятий. 
За 10 месяцев этого года валовая про
дукция предприятий промысловой коопе
рации составила 231 миллион рублей 
(110  проц. плана), из коих промыш
ленных товаров выпущено на 153 мил
лиона рублей (99 проп. плана).

Вся наша продукция до сих пор реа
лизовалась через государственные тор
гующие организации. К чему это при
водило? К тому, что, будучи оторван
ными от потребителей, от запросов со
ветского рынка, артели промысловой 
кооперации зачастую выпускают не 
тот ассортимент товаров, который ну
жен, на который имеется спрос. Отсут
ствие собственных магазинов приводит 
также к тому, что нередко на складах 
государственной торговли подолгу зале
живаются наши товары, ибо торгующие 
организации пе проявляют необходимой 
оперативности в быстром продвижении 
этих товаров к потребителю.

По решению Совета Министров Сою
за ССР промысловая кооперация долж
на развернуть теперь торговлю. товара
ми своего производства как в городах, 
так и в сельских местностях, на ба
зарах и ярмарках# и с этой пелью ор
ганизовать свою, собственную торговую 
сеть. Промысловая коопѳрапия, торгую
щая в своих магазинах товарами сво
его производства, должна будет изо дня 
в день бороться за честь своей фабрич
ной марки.

Основная наша задача —  всемерное 
расптирепие собственной сырьевой базы 
для увеличения выпуска товаров широ
кого потребления —  нашла отра
жение в Законе о пятилетием плане 
восстановления и развития народного 
хозяйства Грузинской ССР на 1946—  
1950 годы. План предусматривает 
строительство в системе промысловой 
кооперации меднокупоросного завода, 
мощностью 2 .000  тонн купороса в год,

организацию предприятия по выработ
ке пластрезипы, строительство новых 
кирпичных п черепичных завозов.

К практическому осуществлению 
этпх задач, в частности к строитель
ству большого меднокупоросного завода 
в районе Грма-,Геле, нами уже при- 
ступлено.

Помимо этого, в текущем году про
делана значительная работа по расши
рению и рекопструкпии наших пред
приятий —  хлопкопрядильной фабрики 
в Грма-Гелв, шелкомотальных, шелко- 
крутильных, шерстопрядильных, шер- 
стеткапких, > хлопчатоткапких и коже
венных производств в Тбилиси, Кутаи
си. Махарадзе, Кварели и других райо
нах республик*.

В системе промысловев кооперации 
усилена борьба за выполнение и пере
выполнение плана накоплений, сниже
ние себестоимости продукпии, за рен
табельную работу артелей. За 9 меся
цев накопления составили 17.300 ты
сяч рублей при плане 17 .200  тысяч 
рублей, а себестоимость продукпии 
снижена на 4,5 проп. при плане 2,3 
проп.

Однако нельзя сказать, что промыс
ловая кооперапия работает хорошо и 
выполняет стоящие перед ней задачи. 
В нашей системе еще насчитывается 
свыше 40 нерентабельных артелей. 
Многие артели сильно отстают в вы
полнении производственных планов по 
ассортименту. Имеющиеся у пас боль
шие возможности для дальнейшего уве
личения выпуска продукции не ис
пользуются Производство таких необ
ходимых товаров широкого потребления, 
как посуда, кровати, растительные 
краски, одеяла, простыни, мебельные и 
декоративные ткани и многих других, 
либо совершенно забыто, либо не нала
жено. Промысловая кооперация совер
шенно не занимается производством 
музыкальных инструментов, мало вни
мания уделяет ковроткачеству, художе
ственному производству.

Ликвидация этих недочетов является 
первоочередной задачей промысловой 
кооперации Грузик.

Большие задачи кооперативной 
торговли

М. ВАРСИЯ, 
председатель президиума Цеиазшири

ІГо решению Совета Министров Сою- I обязательств и организовать торговлю
за ССР потребительская кооперация, 
которая до сегодняшнего дня вела тор
говлю только в сельских местностях, 
теперь должна .иметь широкую сеть 
своих магазинов в городах и рабочих

этими продуктами в городах и рабо
чих поселках. С этой пелью нам раз
решено иметь в городах и рабочих по
селках, на станпиях железных дорог 
и пристанях свои магазины, лавки и

поселках для торговли промышленными ларьки для торговли хлебом, мясом, 
и продовольственными товарами. Она | крупой, рыбой, жирами, молоком, мо- 
должна закупать в деревне, на основе .точными продуктами, яйпами, карто- 
цеи, складывающихся па рьптке, из- ! фелем, овощами, фруктами, ягодами, 
лтшки сельскохозяйственных продук- | медом и многими другими продуктами*

по ценам, складывающимся на рынке,

но не выше пен. установленных для 
государственной коммерческой торгов
ли. В то же время потребительская ко
операция должна расширить произ
водственную деятельность, переработку 
сельскохозяйственных продуктов, шпрѳ 
развернуть организацию мастерских по 
производству товаров для населения, 
пошивочных, сапожных и ремонтных 
мастерских, парикмахерских и других 
предприятий бытового обслуживания. 
Потребительская кооперация должна так
же широко организовать разносную и 
развозную торговлю.

Постановление Совета Министров 
Союза ССР подчеркивает, что отсутствие 
здордврЙ конкуренции между государ
ственной и кооперативной торговлей в 
городах .тормозит развитие товарооборо
та, наносит ущерб делу советской тор
говли.

Потребительская кооперапия Грузни 
— достаточно мощная организация, име
ющая в республике широко разветвлен
ную сеть.

Розничный товарооборот Пекавтттир* 
в 1945 году вместе с Обпитом соста
вил 501 .700  тысяч рублей. План то
варооборота на 1946 год намечен в 
размере 535 миллионов рублей, а ожи
даемое выполнение— более 570  миллио
нов рублей. Я 1947 году— втором году 
повой сталинской пятилетки— план то
варооборота намечается довести до 850 
миллионов рублей.

В прошлом году в сельских района? 
республики мы имели 2 .087  магазинов 
и лавок, а на 1 октября этого года 
торгующая сеть увеличена до 2 .296 . 
На 1947 год запланировано дальнейшее 
расширение сети и доведение количе
ства магазинов и лавок до 2 .700 .

Несмотря на такое увеличение сети 
магазинов и лавок, считать ее доста
точной ни в коем случае нельзя.

Сейчас, в связи с принятым Совет
ским правительством важнейшим по
становлением, наша торговая сеть 
должна быть намного расширена. Пер
вые шаги в этом отношении нами уже 
предприняты.

В 1947 году будет значительно рас
ширена работа предприятий бытового 
обслуживания потребителей. Вместо 53 
таких предприятий на 1 января этого 
года мт,т имеем сейчас 86 предприятий 
с оборотом до 500 тысяч рублей за 
квартал.

В увеличении выпуска товаров ши
рокого потребления значительную роль 
еыграли организованные 8 промкомби
натов, из коих один открыт в сентябре 
этого года при Тбилисском райпотреб
союзе и имеет трикотажный, швейно- 
галантерейный. обувный, мыловарен
ный пехи. а также пехи культтоваров 
и по производству безалкогольных на
питков.

В марте 1947 года в системе потре
бительской кооперации Грузии будут 
проводиться очередные выборы оргапов 
управления и контроля. 9то важнейшее 
мероприятие должно пройти при актив
ном участии пайшиков, с помощью ко
торых мы должны успешно развернуть 
кооперативную торговлю и увеличить 
производство товаров широкого потреб
ления.

Заключительный концерт 
Всесоюзного смотра художественной 

самодеятельности
11 ноября в  Москве, в  Большом те

атре Союза ССР, состоялся заключи
тельный копцорт Всесоюзного смотра 
музыкальной н хореографической само
деятельности.

'Многонациональный состав исполни
телей, отобранных ла  республиканских 
и областных смотрах, придал особый 
интерес и разнообразие Этому итогово
му показу, который продемонстрировал 
еще раз богатство народных талантов 
нашей страны.

В коипертѳ приняли участи© трудя
щиеся всевозможных профессий из всех 
союзных республик —  шахтеры, ме
таллурги. машиностроители, нефтяни
ки, железнодорожники, работники ин
теллигентного труда. В программе ве
че!» были представлены разнохарак
терны© музыкальны© и хореографиче
ские жанры. Выступали симфониче
ский, духовой и другие оркестры, ан
самбли гусляров, баянистов, талповаль- 
ны© коллективы, солисты.

Об’едиленный духовой оркестр кол
лективов московских предприятий с 
большим под’емом исполнил Гимн Со
ветского Союза н «Ворошиловский 
марш» Ипполитова-Иванова.

Быстро меняется оформление спены, 
и перед зрителями выступает ленин
градский ансамбль гусляров в старин
ных русских одеждах, исполняющий 
народны© песни.

Главный художник смотра Я. 3. 
Штоффер наліел яркое и оригинальное 
оформление для каждого номера про
граммы. Сцепу попеременно украшают 
художественные паияо на русские мо
тивы, панно с композициями и нацио

нальными орнаментами Украины, Арме
нии, Грузии и других республик.

Широко и разнообразно были пока
заны украинские, белорусские, эстон
ские, грузинские, армянские, таджик
ские, азербайджанские танцы, полные 
разнообразных ритмов и движений. 
Танцы исполнялись в сопровождении 
ансамблей народных инструментов.

Большой успех выпал на долю об’- 
единевного ансамбля фабрик и заводов 
Москвы, исполнившего массовые рус
ские- пляски, хореографических коллек

ти вов  Грузии, Армении, Карело-Фин
ской ССР и других. Тепло были встре
чены выступления об’единенных укра
инских и белорусских ансамблей. Жи
во и темпераментно были, исполнены 
украинский гопак, гуцульские и мол
давские народные танпы. белорусская 
«Метелица» и другие.

Итоговый показ свидетельствует о 
большой работе, проделанной художе
ственным руководителем смотра лауре
атом Сталинской премии народным ар
тистом РСФСР А. Д. Поповым, музы
кальным руководителем лауреатом 
Сталинской премии народным артистом 
РСФСР Н. С. Головановым и руководи
телем хореографической части смотра 
лауреатом Сталинской премии Р. В. 
Захаровым.

* * *

На заключительном концерте смотра 
присутствовали гг. А. А. Кузнецов, 
Н. С. Натоличев, Г. Ф. Александров, 
В. В. Кузнецов, М. Б. Храпченко. 
(ТАСС).

Успехи предприятий
Ябхазии

СУХУМИ. (Наш норр.). В дни пред
октябрьского соревнования предприя
тия Сухуми добились значительного 
увеличения выпуска продукции. Ок
тябрьскую производственную програм
му промышленность города выполнила 
на 102,3 процента.

Успешно выполнил свои предоктя
брьские обязательства коллектив та
бачной фабрики имени Сталина. В 
сентябре фабрика выпустила сверх 
плана 12 миллионов папирос, в октя
бре— 10 миллионов. В ближайшие дни 
табачники завершат выполнение годо
вой производственной программы.

Новых успехов в дни предоктябрь
ского соревнования добились бригады 
Сухумского рыбозавода и рыболовец
кого колхоза имени Микояна, ведущие 
лов рыбы в Сухумской бухте. Квар
тальный план добычи рыбы они вы
полнили за 7 дней.

Успешно встретил праздник коллек
тив асфальто-бетонного завода. 5 ноя
бря завод выпустил последнюю тонну 
своей продукпии в счет выполнения 
годовой производственной программы- 
Завод освоил выпуск известкового 
филлера, который раньше завозился 
из других городов. Хорошая работа 
завода позволила широко развернуть 
в городе асфальтирование улип, тро
туаров.

Строители сухумской гидростанции
из месяпа в месяц перевыполняют
план строительно-монтажных работ. 
В этом году' они четыре раза завоевы
вали второе место во Всесоюзном со
циалистическом соревновании ново
строек Министерства электростанций 
СССР.

Дни предоктябрьского соревнования 
были ознаменованы на стройке новы
ми производственными успехами. 5 
ноября, на неделю раньше срока, взя
того по обязательству, коллектив стро
ителей выполнил годовой план строи- 
тельпо-моптажных работ.

Строители гидростанции приняли 
новые обязательства: к концу года
завершить все основные работы по
строительству головного узла, по ук
ладке бетона и железобетона под фун
дамент гидротурбин и по строитель
ству гранитной набережной.

Пламенный ре
большевик

(К 70-летию со дня рождения Я. Цулукидзе)
Сегодня исполняется семьдесят лет | ли пх на широкий путь политической I стпческпм взгляде на историю», Пулу-

со дня рождения Александра Цулуки
дзе— выдающегося марксиста и рево- 
лкиглвного деятеля, ближайшего спод
вижника товарища Сталина в деле соз
дания большевистских организаций в 
Грузии и Закавказье.

Александр Цулукидзе принадлежит 
к тем деятелям, имена которых никогда 
не забудет пролетариат. Всю свою со
знательную жизнь он посвятил револю
ционной борьбу рабочего класса, вели
кому делу партии Ленина— Сталина и 
заслужил глубокое уважение и любовь 
партийных организаций, широких масс 
трудяшихся.

А. Цулукидзе родился 14(1) ноября 
1876 года в  г. Хони (б. Кутаисской 
губернии). Учился он в Кутаиси— сна
чала в прогимназии, а затем в гпмназип. 
Но окончить гимназию ему не удалось 
из-за господствовавшего в ней режима 
и нетерпимых методов воспитания- Уже 
в  ученические годы Цулукидзе прояв
лял свою исключительную одаренность, 
пытливость ума. жажду к овладению
н а у ч н ы м и  ЗНАНИЯМИ.

В 1895 году Цу
лукидзе вступил в 
кутаисскую сопи- . <
ал-демократическутг) 
группу «Месаме- 
дасн». В 1 8 %  году 
он переехал в Ба
ку, где, установив 
связь с социал-де
мократами, знако
мился с жизнью 
бакинских рабочих, 
с условиями их тру
да. вел среди них 
большую пропаган
дистскую работу.

В следующем го
ду, в целях п он ме
т ен и я  своих теоре
тических знаний,
А. Цулукидзе по
ступил вольнослу
шателем на юриди
ческий факультет 
Московского уни
верситета. Преодо
левая большие труд- 

'  ности материально
го порядка, он 
усердно изучал в 
Москве историю ра
бочего движениям 
политическую эко
номию, труды Мар
кса и Энгельса.
«Капитал» Маркса 
он называл своим 
«руководством, пу

теводителем, свето
чем» и мечтал о том 
да «дадут плоды мысли этого великого 
ученого».

Возвратившись через два года в  Гру
зию обогащенным теоретическими зна
ниями, пламенным пропагандистом 
марксистской науки. Цулукидзе с голо
вой окунулся в работу профессиональ
ного революционера. Он был одним из 
первых в Закавказье, кто стал на рево- 
люпионно-маркойстгкпй путь и высту
пил против оппортунистического крыла 
«Месаме-даси».

В 1897 году в группу «Месаме-дя- 
си» вступил Ладо Кепховели, а в 
1898 году— товарищ Сталин. С этого 
времени внутри «Месаме-даси» зароди
лась н оформилась революционная 
марксистская группа во г.таве с А. Цу
лукидзе, Ладо Кепховели и товарищем 
Сталиным. Группа эта, представлявшая 
меньшинство «Месаме-даси», расходи
лась с большинством по всем основным 
вопросам революционной теории и прак
тики рабочего движения, требовала 
«перехода от занятий с рабочими в 
кружках к руководству массовой борь
бой рабочего класса я  от пропаганды к 
открытым формам политической борь
бы против самодержавия...» (Л. П. Бе
рия).

С этого времени революционная дея
тельность Цулукидзе неразрывно связа
на с  именем товарища Сталина, осново
положника и вождя большевистских 
организаций Грузии и Закавказья.

Вокруг Цулукидзе. Кепховели и 
Сталина, под их идейным и политиче
ским влиянием, стали группироваться 
основные силы революпионной сопиал- 
демократип. Они возглавили социал-де
мократические рабочие кружки и выве-

борьбы. С именем Цулукидзе. Кеихове- 
ли, Сталина справедливо связывается 
возникновение и укрепление ленинско- 
искровских, впоследствии большевист
ских организаций в Грузии и Закав
казье.

Решительно проводя вместе с 
товарищем Сталиным линию револю
ционной социал-демократии за развер
тывание массовой политической борь
бы, Цулукидзе вел неустанную идейную 
борьбу за революционный марксизм, 
со всей принципиальностью разоблачат 
различных фальсификаторов марксизма, 
всех тех, кто пытался приспособить 
его к интересам националистической 
буржуазии.

Эта идейная борьба Цулукидзе нашла 
свое яркое отражение в его публици
стических произведениях, посвященных 
актуальнейшим теоретическим и прак
тическим вопросам революционного
марксизма.

«Тов. Цулукидзе. —  пишет тов. 
Л. П. Берпя,— был одним из образован
ных марксистов того времени, талант-

Ш Я Ш

времени, ког-

Александр Ц улукидзе.

ливьім пропагандистом и публицистом, 
революционером, до конца преданным 
делу рабочего класса, ближайшим дру
гом товарища Сталина и Л. Кепховели...

Тов. Цулукидзе с исключительной 
глурлной и последовательностью разви
вал в своих работах марксистские 
взгляды по вопросам классовой борьбы 
пролетариата, политической экономии, 
необходимости политической партии 
для рабочего класса, по национальному 
вопросу и т. д.».

А. Цулукидзе по пряіву считается 
основоположником марксистской лите
ратурной критики в Грузии. Его произ
ведения, посвященные популяризация 
различных сторон марксистского уче
ния, характеризуются не только орто
доксальностью, страстной и убедитель
ной зашитой революционной сущности 
марксистской теории, но и творческим 
применением марксизма к условиям 
грузинской действительности, глубоким 
марксистским анализом конкретных 
общественных явлений.

Примером этому может служить его 
статья «Новый тип в нашей жизни», 
напечатанная в 1898 году в газете 
«Квали». Подвергнув критическому 
разбору одну из современных ему 'Пове
стей, Цулукидзе вскрыл характер и 
смысл происшедших в грузинской де
ревне социальных изменений, отметил 
проникновение капитализма в грузин
скую деревню и попутно в  популярной, 
сжатой форме изложил марксистский 
взгляд на это явление и на его послед
ствия для сельбкого хозяйства и вооб
ще эконочмики страны.

В другой статье— «Беседа с читате
лем», появившейся в 1899 году в жур- 
пале «Квали», репепзируя книгу 
А. Лабриола «К вопросу о магериали-

клдзе популярно излагает основы исто
рического материализма и одновременно 
касается грузинской действительности, 
даст ряд верных замечаний относитель
но тенденции ее развития. «Вс© растет 
и развивается, и мы также растем и 
развиваемся, —  об'ясняет Цулукидзе 
читателю.— Сегодня мы уже не те, кем 
были вчера: а сегодняшний день гото
вит нам совсем другую будущность... 
Наш идеал должен быть в грядущем; 
настоящее интересно постольку, по
скольку оно является фундаментом бу
дущего. Постоянное изменение явтяется 
законом природы, силе которого не мо
жет противостоять никакое уншяметво 
и приверженность к старому строю».

В 1903  году вышла отдельной бро
шюрой замечательная работа А. Цулу
кидзе «Мечта и действительность», в 
которой он с исключительным публи
цистически* мастерством дал уничто
жающую критику реакционной теория, 
так называемой «общей национальной 
почвы», с которой выступил лидер пар
тия сопиал-федерачтпстов А. Джорджа- 
дзе и которую подхватил лидер грузин
ских меньшевиков Н. Жордания.

Развив марксистский тезис о невоз
можности классового мира и сотрудни
чества классов, Цулукидзе, —  говорпт 
тов. Л. П. Берия,— «камня на камне 
яе  оставил от буржуазной теории «об
щей почвы», вскрыв и доказав с  неу
молимой логикой ее буржуазно-напиона- 
листпчѳскяй характер».

Огромную роль в маргосявмком эко
номическом образовании грузинских 
рабочих и грузинской молодежи сыгра
ла вышедшая в 1904 году книга А. Цу- 
хуквдзе «Отрывки из политической 
экономии», представляющая собою один 
из блестящих образцов популяризации 
гениального экономического учения 
Маркса.

Свою публицистическую деятельность 
А. Цулукидзе неизменно увязывал с 
практической работой профессиональ
ного революционера. Он работал в не
легальных рабочих кружках сначала з 
Тбилиси, а затем в  Батуми, принимал 
активное участие в  организации Гу
рийского и Имеретино-Мингрельского ко
митетов. он являлся деятельнейшим 
членом Кавказского Союзного Комитета, 
был организатором ряда крупных заба
стовок рабочих Закавказья, проводив
шихся под руководством товарища 
Сталина. А. Цулукидзе входил в состав 
редакции нелегальной газеты «Борьба 

пролетариата», издававшейся под руко
водством товарища Сталина на грузин
ском, русском и армянском языках.

Цулукидзе твердо следовал ленин
ской линии в рабочем движении. Он 
непоколебимо верил, что именно ленин
ская линия приведет рабочий класс к 
победе.

Напряженная партийная работа, ма
териальные лишения, преследования и 
тюрьма подорвали здоровье' пламенного 
революционера, самоотверженного бор- 
па за дело трудового народа. В резуль
тате обострившегося туберкулезного 
процесса Цулукидзе умер 2 1 (8 ) июня 
1905 года в возрасте 29  лет. Пред
смертными словами его были: «А идея 
все же победит!'».

Похороны Цулукидзе превратились в  
грандиозную политическую демонстра
цию.

На похоронах Цулукидзе товарищ 
Сталин выступил с пламенной речью. 
Наряду с высокой оцбнкой революцион
ных заслуг Цулукидзе, товарищ Сталин 
определил задачи революпионной борь
бы рабочих и крестьян против само
державия.

Александр Цулукидзе принадлежит 
к тем революционным деятелям, кото
рые до коппа отдали свою жизнь делу 
партии Ленина— Сталина. Память о 
нем всегда будет жить в советском 
народе.

Идея, в торжество которой непоколе
бимо верил Цулукидзе, победила. Побе
дила социалистическая революция в  
нашей стране. Советский народ отстоял 
свои исторические завоевания в борьбе 
со всеми врагами социалистической 
Годины, одержал полную победу в Отс- 
чественчой войне против ле  мед ко-фа
шистских захватчиков. Возвратившись 
к мирному созидательному труду, 
претворяя в жизнь новый пятилетний 
плал. сталинскую программу великих 
работ, советский народ под знаменем 
Ленина, под водительством Сталина 
идет к полной победе коммунизма в 
надпей стране.

А. Э Л И А Д З Е .

Пленум Абхазского обкома КП(б) Грузии
СУХУМ И.(От наш. корр.). Состоялся 

очередной пленум А бхазского обкома 
партии. Пленум обсудил вопрос 
о  мерах по выполнению плана заготов
ки цитрусовых плодов урож ая 1946 
года и организационные вопросы.

По первому вопросу доклад  сделал 
П редседатель Совета Министров Аб
хазской АССР тов! А. Мирцхулява.

— Абхазия долж на заготовить в этом 
году 125 миллионов цитрусовых пло
дов. Срок сбора урож ая наступил, о д 
нако подготовка к уборке, заготовке 
и отгрузке плодов в отдельных цит
русоводческих хозяйствах и загото
вительных организациях ведется неу
довлетворительно. Самым крупным за 
готовителем является Абхазская загот
контора «Грузконсервтреста». В этом 
году она долж на принять и отгрузить 
71 миллион цитрусовых плодов. Л есо
материалом для тары, как рабочей, 
так и отгрузочной, транспортом и го
рючим, оберточной и упако-вочной бу
магой, другим материалом она обеспе
чена. Тем не менее, паковочные заво
ды треста ещ е не готовы к массовому 
приему плодов. П лан сбивки рабочей 
тары был выполнен к 1 ноября на 
78,3 процента, а отгрузочной — на 
33 процента. Совершенно неудовле
творительно идет набор рабочей силы.

Плпѵо готовится к приему урож ая

Г
и другой заготовитель цитрусовых 
плодов — Абсоюз. Он еще не закон
чил ремонта цитрусовых павильонов в 
Гудаута, не завез калибровочных ма
шин, не заготовил нужного количества 
тары. Работники Абсоюза полагаются 
на то, что и недостаю щ ую  тару и все 
остальное им пришлют из Тбилиси. 
Никакой инициативы они сами не про
являют.

Говоря о задачах совхозов «Лим- 
мантреста», докладчик подчеркнул, что 
в 1946 году они впервые должны са
мостоятельно вести заготовку и от
грузку плодов. К выполнению этой 
задачи совхозы оказались неподготов
ленными из-за нехватки тары и недо
статочной помощи со стороны «Лим- 
мантрестл».

Д окладчик обратил особое внимание. 
\частников пленума на необходимость 
решительно бороться с разбазаоива- 
нием и продаж ей цитрусовых плодов 
в период заготовок.

Выступив в прениях, секретарь С у
хумского райкома партии тов. Я. За- 
рандия критиковал работу «Лимман- 
треста», который до сих пор не обес
печил совхоз «Эшери» отгрузочной 
тарой и с большим опозданием при
слал ему калибровочную машину.

— Самым узким местом в подготовке 
к сбору и заготовке цитрусовых, —

сказал  секретарь Гальского райкома 
партии т. А. Чеж ия, — является не
хватка универсальной тары для  цитру
совых плодов.

Директор совхоза «Псырцха* тов. 
Т. Чочуа сообщил, что совхоз завер
шает сбор лимонов и уже может на
чать массовый сбор мандаринов. М е
шает нехватка тары. «Лиммантрест* не 
принял мер, чтобы своевременно обес
печить совхоз фанерой и гвоздями.

На ряд недостатков в подготовке к 
заготовке цитрусовых плодов указали 
и. о. председателя исполкома Гагрско- 
го райсовета депутатов трудящ ихся 
тон. П. Квеквеция, секретарь Гуль- 
рипшекого райкома тов. А. Бохуа, ди
ректор совхоза «Эшерн» тов. П. Чка- 
дуа. Указывалось, что нехватка тары 
задерж ивает сбор плодов.

П о обсужденному вопросу пленум 
принял решение, указал  практические 
мероприятия по ликвидации недочетов 
в работе по сбору и заготовке пиггрУ* 
совых.

Пленум обсудил организационные 
вопросы. Пленум освободил от обязан
ностей второго секретаря Абхазского 
обкома тов Г. Карчава в связи с пе
реходом на другую  работу

Пленум избрал вторым секретарем 
обкома тов. М. Кучава.

Передовые подсобные предприятия 
Рустави

Выступление хореографического коллектива профсоюза работников ч а й н о й  про
мышленности и субтропических совхозов Грузинской ССР (руководитель Г. А. 
С алуквадзе) на итоговом концерте Всесоюзного смотра художественной самодея

тельности в Колонном зале Дома Союзов 2 ноября 1946'г . (М осква).
Ф ото' А. Горн штейна. Фотохроника ТАСС.

Новый театэ
МОСКВА, 9 ноября. (ТАСС). Комитет 

по делам искусств при Совете Мини
стров ССОР вынес постановление об 
организации в этом году в Кутаиси 
государственного кукольного театра.

РУСТАВИ. (По телефону от нашего 

норр.). Управление подсобных пред
приятий строительства металлургичег 
сеого  завода в  Рустави, выполняя свои 
социалистические обязательства, до
срочно завершило годовой план.

Среди передовых подсобных пред
приятий Рустави на одном из первых 
мест— ремонтно - механический завод. 
Коллектив завода освоил с начала года 
ряд новы? станков и агрегатов для 
нужд строительства. В текущем году 
из поступивших па заводе 67 рацио
нализаторских предложений применены

62. В результате производительность 
завода возросла на 15 процентов.

Электросварщики тт. Анптин и Чер- 
воненко, токарь т. Цибульников, газо- 
резчнпа т. Виноградова. разметчик 
т. Олейников и другие стахановцы за
вода выполняют ежедневно до двух 
норм каждый.

Досрочно выполнили годовой план и 
работники кирпично-бетонитового за
вода —  одпого из важнейших подсоб
ных предприятий стройки. Они дали 
уже сверх плана значительное коли
чество кирпича-сырпа, бетонитовых 
блоков, извести и других строительных 
материалов.

На Горийском 
шпалопропиточном заводе

Коллектив завода (директор тов. 
Шенгелия) добился значительных ус
пехов в предоктябрьском социалисти
ческом соревновании. Сверх сентябрь
ского плана завод дал 11 тысяч шпал. 
План отгрузки был выполнен за этот 
месяц па 107 процентов Октябрьский 
план завод также перевыполнил.

Среди шпалппропиточных предприя
тий Горийский завод занял во Все
союзном соревновании третье место пе 
итогам за сентябрь, получив премию в 
размере 20 тысяч рублей. Коллектив 
завода получил поздравительную теле
грамму мнпистра путей сообщение 
СССР тов. Ковалев*.
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В комитетах Генеральной Ассамблеи организации Объединенных наций
В политическом комитете

■ "'-ЙОРК, 6 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера мы писали о том, как 
аргентинская делегация под предлогом 
невинной «редакционной поправки» к 
докладу о приеме новых членов в орга
низацию Об’единенных наций, иред- 
ста-влясмому Генеральной Ассамблее 
Комитетом №  1, внесла предложение, 
предрешающее ревизию Устава оргашн- 
83ШЯЯ Об'единенных наций. Ото пред
ложение .собрало всего 19 голосов, 14 
делегатов голосовали против и 10 воз
держались. Однако под грубым давде- 
-лием делегации США оно было сочтено 
принятым. Отчет о вчерашнем засада- 
в и н  Комитета X? 1 преподнесен рѳак- 
янонной печатью как сенсация, с н е - ' 
■скрываемым злорадством.

Принягпе резолюции, противореча
щей Уставу организации Об’единешшх 
инппй, и сама обстановка, в которой 
оно проходило, не могли не вызвать 
смущения у ряда делегаций, и сегодня 
на заседании комитета „ этот вопрос 
снова был поднят чехословацкой деле
гацией. В целях воссоздания атмосфе
ры сотрудничества она рекомендовала 
найти формулировку предложения о 
принятии новых членов в организацию, 
которая могла бы быть принята едино
гласно. Представитель Чехословакия 
напомнил о том, что вчера около трети 
членов комитета воздержалось от уча
стия в голосовании ввиду того, что 
смысл формулировки, предложенной де
легацией Аргентины, вызывал у мно
гих сомнения. Он предложил вернуться 
к проекту решения, сформулированному 
вчера докладчиком комитета Лафрон 
(Эквадор). В этом проекте решения со
держалась ссылка на Устав организа
ции Объединенных наций: это давало
возможность толковать его в  том смыс
ле. что комитет не предлагает менять 
порядок приема новых членов, опреде
ленный Уставом.

Предложение чехословацкой делега
ции в общих чертах совпадало с пред
ложениями. внесенными вчера делега
тами Дании и Полыни. Оно было под
держано делегатами СССР п Франции.

«Это предложение. —  сказал делегат 
СССР Громыко.— представляет основу 
для возможного единодушного решения 
комитета. Поэтому я призываю комитет 
согласиться с внесенным сейчас пред
ложением. Одобрение формулировки, 
предложенной вчера докладчиком коми
тета, строго соответствовало бы духу и 
букве Устава. С другой стороны, оно 
соответствовало бы идее тех. кто высту
пал вчера в пользу аргентинского пред
ложения. Единственное различие в 
предложениях, сформулированных ар
гентинским делегатом и докладчиком, 
состоит в  том ѵ что предложение доклад
чика соответствует Уставу и не дает 
никаких оснований для кривотолкова- 
хшй».

Однако определенная группа дѳлога- 
ипоз, которым, повндимому, в  силу ка
ких-то соображений не хотелось устра
нить возникшие разногласия, упорно 
возражала против такой постановки во
проса, Характерно, что и сам доклад
чик, представитель Эквадора, поспешил 
вы ступить с заявлением, что он берет 
обратно сформулированное нм вчера 
предложение. Тогда чехословацкий де1 
легат заявил, что он выдвигает это 
предложение как свое, и продолжал 
настаивать на том, чтобы комитет 
вернулся к рассмотренному вопросу и. 
добился принятия единодушного реше
т я .

По и на этот раз ряд делегатов п о
с п е ш и л  высказаться против пересмотра 
мавязаняого вчера 19-ю делегатами 
Аргентинского предложения. Речь уру
гвайского делегата но этому вопросу 
явилась непревзойденным образцом бю
рократической казуистики. Уругвай
ский делегат, заявив, что представи

тель СССР ясно и правильно поставил 
вопрос и что предложение чехословац
кой делегации логично, трижды выра
зил сожаление по поводу того, что 
технически это предложение не может 
быть поставлено на голосование, и. в 
конце концов, заявил, что аргентин
ская резолюция незыблема.

Представитель США Коннэли за
явил, что предложение чехосло
вацкой делегации может быть 
принято лшпь в том случае, если ко
митет реяігит пересмотреть вынесенное 
вчера решение. Он потребовал формаль
ной постановки на голосование вопроса 
об отмене аргентинской резолюции. ѴВ 
такой обстановке невозможно было до
биться решения, которое помогло бы 
укрепить единодушие и сотрудничество 
и иѳ противоречило бы Уставу органи
зации Об’единеяных наций. Комитет 
болыітнегзом голосов постановил не 
пересматривать аргентинскую резолю
цию, а затем принял проект доклада 
Генеральной Ассамблее, включающий 
эту формулировку. При этом представи
тели ряда делегаций, в том числе 
Франции, Дании. Чехословакии и Китая, 
возражали как против существа аргон - 
тинской резолюции, так  и против фор
мы ее принятия.

Делегация Советского Союза, высту
павшая^ и голосовавшая против арген- 
типокой резолюции, подала свой голос 
зя проект доклада в целом, причем 
представитель СССР Громыко сделал 
следующее заявление: «Советская де
легация голосовала в целом за проект 
доклада, потому что и в  Совете Везо- 
лпсностн она выступала за принятие в 
организацию Об’единенных наций Афга
нистана. Исландии и Швеции. Однако 
ото не означает, что позиция СССР в 
отношении аргентинского предложения 
изменилась».

Далее комитет перешел к рассмотре
нию предложений делегаций Египта. 
Панамы и Филиппин, настаивающих 
л,а том. чтобы Генеральная Ассамблея 
предложило, и притом немедленно. Со
вету Безопасности пересмотреть свое 
решение об отказе рекомендовать в чле
ны организации Соединенных напий 
ряд государств.

Характерно, что сторонники такого 
требования вели речь лишь о реко
мендации в члены организации тех го
сударств, которые известны своим ре
акционным строем. Конкретно делегаты 
Бельгии и Голландии настаивали на 
принятии в организацию Ирландии и 
Португалии. Ни один оратор, высту
павший в защиту указанных предло
жений, не обмолвился о необходимости 
принять в организацию Албанию и 
Монгольскую Народную Республику, 
которые являются демократическими 
странами и приняли активное участие 
в  борьбе против фашизма. (Как изве
стно, Совет Безопасности отказал этим 
странам в рекомендации, потому что 
представители США. Великобритании и 
некоторых других стран голосовали про
тив). Попутно эти ораторы вели речь 
о необходимости «координации», «ком
бинированных действий» Генеральной 
Ассамблеи и Совета Безопасности и 
«универсальности» организации Об’еди- 
непных напий. Нетрудно видеть, что за 
этими разговорами скрывается опятъ- 
татот стремление добиться ревизии Ус
тава в том духе, какой им выгоден.

Дискуссия грозила затянуться. По
этому председательствующий Мапуиль- 
екяй предложил создать подкомитет 
для изучения предложения Египта. Фи
липпин и Панамы. Это предложение 
было принято. В подкомитет включены 
представители Египта. Филиппин. Па
намы. Чехословакии. Чили, Советскою 
Союза, США. Англии, Франция и Ки
тая и председатель комитета.

гашія предлагает, чтобы администра
ция лагерей назначалась под контро
лем организации Об’единенных наций 
по согласованию с правительствами 
стран, граждане которых составляют 
большинство лип в данном лагере.

Сегодня состоялись также заседания 
Генерального комитета. Комитета Хг 5 
по административно-бюджетным вопро
сам и Комитета Л? 6 по юридическим 
вопросам.

Дискуссия о помощи беженцам 
и перемещенным липам

Предложение советской делегации о-помощи
беженцам и перемещенным лицам

в возвращении на родину
Комитет X  3 — по социальным, гу- 
гагарным и культурным вопросам 
приступил к рассмотрению важного
проса— о положении беженцев и так 
зываемых перемещенных лиц (лго- 
іі, насильственно угнанных фалгост- 
имл захватчиками). В годы миігув- 
>й войны миллионы людей быдп ото- 
ааш от родины и порабощены гитле- 
вцами. После победы над фашизмом 
ілтг приняты меры к возвращению их 
родным очагам. Из советской зоны 
купании давно уже возвращены на 
дину все военнопленные союзных 
мдй и представители гражданского 
селения, насильственно угнанные 
листам и. Однако в американской, 
глий ской И французской оккулапи- 
ных зонах до сих пор удерживается 
лагерях около 1 .2 0 0 .0 0 0  беженцев 
перемешенных лип.
В этих лагерях систематически ве- 
тся пропаганда против возвращения 
, родину. Люди, желающие вернуть- 
, подвергаются насилиям и яздева- 
льствам. Администрация лагерей по- 
'•отительствует созданию различного 
да преступных фашистских оргаля- 
щій, ©о главе которых стоят всем 
івѳстные военные преступники. В пе- 
,ти появляются многочисленные оооб- 
вния о планах массового переселения 
щ, находящихся в этих лагерях, за 
,еан— в Канаду, Бразилию, Австралию 
так  далее.
Казалось бы, проблема беженцев и 
ремешенных лип является временной 
может быть быстро разрешена путем 

лазания этим липам помощи в воз
ращении на родину. Однако в оиреде- 
■п-ных кругах наблюдается стремление 
ячески затянуть разрешение этой 
юблемы, превратить ее в  постоянную, 
я и манию Генеральной Ассамблеи ор- 
ішгзация 0 б’ единенных напий тгрвд- 
зквн проект создания международной 
ітанизашги по делам беженцев.
На сегодняшнем заседании Комитета 

г 3 выступил с обстоятельной яркой 
шью но этому вопросу представитель 
вето кой делегации А. Я. Вышинский, 
івший всесторонний анализ проблемы 
■жендев и  перемешенных лиц. Огш- 
кчеь на огромный документальный и 
авгичѳсш й материал, называя десят- 
а конкретных адресов и имен, Вы- 
инекий нарисовал потрясающую кар- 
і-ну произвола л  бесправия, господ- 
гвуюших в  лагерях для беженцев и 
“ремешенных лиц. Напомнив о том, 
го еще в феврале этого года в  Лондо- 
е на первой- части сессии Ассамблеи 
івеяѵкая делегация поставила вопрос 

прекращении подрывной деятетт.но- 
ги, ведущейся Фашистошмп орга-іш- 
щиями в этих лагерях, и о помощи 
ги ся т и і и  перемещенные липам в 
вотойшем возвращении на родину, 
ы п п і в г к і і й  пт имени советской л е л е г а -  
,ші впес конкретные предложения, ко 
ерами сдадяет «уковлйствоватьея щ я.

решении вопроса об учреждении меж
дународной организации по делам бе
женцев. Он подчеркнул, что эта орга
низация должна носить временный ха
рактер и что главная ее задача долж
на заключаться в оказании помощи бе
женцам и перемещенным лицам в возвра
щении на родину. Советская делегация 
при этом считает, что помощь между
народной организации не должна рас
пространяться па военных преступни
ков. квис.тпнгов и предателей родины, 
на лип, входящих в нерасформирован- 
ньте части и полувоенные организации, 
действовавшие на стороне гитлеровской 
Германии и ее союзников.

Вышинский напомнил о том, что 
лица, входящие в нерасформированные 
до сих пор воинские части и полувоен
ные Формирования, действовавшие на 
стороне гитлеровской Германии, поль
зую тся  гостеприимством и покрови
тельством союзных военных властей.

В число таких  формирований вхо
дит. в  частности офицерский корпус 
Рогожина, сформированный немцами в 
1.941 году из русских белогвардейцев, 
участвовавших в боях претив югослав
ской армии. 12 мая 1945 года этот 
корпус сдался в плен английскому 
командованию. Он до сих пор сохранен, 
хотя вооружение его в значительной 
мере из’ято. Корпус пополнен выход
цами из Северной Буковины, Бессара
бия и отчасти советскими военноплен- 
пымп. Он продолжает сохранять значе
ние одного из главных центров враж
дебной Советскому Союзу пропаганды 
среди советских перемещенных лип.

Среди югославских и польских бе
женцев ведут провокационную работу 
военные и полувоенные формирования 
четников и утташей из бывших офи
церов югославской армии, а также 
п о л ь с к а я  э м и г р а н т с к а я  армия Андер
са. Все эти военные и полувоенные 
формирования, не говоря уже о диви
зиях Андерса, представляют собой го
товые кадры военных наемников. Их 
участники все еше надеются, что при
д е т  д е н ь , когда они пригодятся, когда 
они будут введены в  дело и военная 
машина, частью которой они являются 
уже сейчас, будет пущена в ход для 
осуществления агрессивных планов 
того или иного иностранного государ
ства.

Советская делегация предлагает, что
бы все лица, входящие в подобные 
военные и полувоенные формирования, 
как и польская эмигрантская армия 
Андерса, были немедленно расформиро
ваны, причем желающим вернуться на 
родину была бы оказана помощь меж
дународной организации.

В целях недопущения в  лагерях про
паганды против возвращения на роди
ну и в  иелях устранения из лагерной 
администрации лиц, скомпрометирован
ных в  прошлом сотрудничеством с Фа- 
ш и стеи в м  в л астя м , д а е с д а н  дадл-

НЬЮ-РТОРК, 8 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера и сегодня продолжили 
работать комитеты. рассматривающие 
вопросы, поставленные на повестку дня 
Генеральной Ассамблеи.

Одним из самых насущных вопросов, 
дебатирующихся сейчас в комитетах, 
является вопрос о помощи беженцам и 
перемещенным лицам, всесторонне ос
вещенный и проанализированный в 
опубликованной речи А. Я. Вышинского, 
сформулировавшего от имени советской 
делегации конкретные предложения, 
осуществление которых помогло бы ко
ренным образом решить эту проблему. 
Приведенный Вышинским богатейший 
фактический материал относительно 
произвола и бесправия, господствующих 
в лагерях для беженцев и Перемешен
ных лип, и подрывной деятельности, ве
дущейся фашистскими организациями в 
этих лагерях, логичные и убедительные 
ігредложения советской делегации 
произвели большое впечатление на всех 
присутствующих. Однако представитель 
британской делегации, проявляя непо
нятную нервозность, тут же поспешил 
выразить недовольство этой речью, зая
вив, что она якобы в значительной мере 
не имеет отношения к обсуждаемому 
вопросу и что она была «слишком вели
ка*. Аналогичное заявление от имени 
делегации США было сделано для кор
респондентов Элеонорой Рузвельт. Ха
рактерно, что ведущие газеты США 
после этих заявлений сочли нужным 
полностью замолчать советские предло
жения. і

На 64 страницах «Нью-Йорк геральд 
трибюн» для речи советского делегата 
нашлось место только на 30 строк, а 
«Нью-Йорк гаймс», дав в первом изда
нии небольшое сообщение об этой ре
чи, заменила это сообщение в последу
ющих изданиях корреспонденцией о 
глубинах Индийского океана. Это мол
чание нельзя однако принять за знак 
согласия с советской точкой зрения на 
обсуждаемый вопрос. Широкой меж ду
народной общественности достаточно 
хорошо известна позиция определенных 
кругов США, давно уже вынашиваю
щих план оставления за рубежом сотен 
тысяч беженцев и насильственно пере
мещенных лиц, чреватый созданием но
вых очагов беспокойства и подходящей 
среды для подготовки разного рода 
авантюр. Те ж е американские газеты, 
которые не нашли места для информа
ции о  советских предложениях о помо
щи беженцам в возвращении на родину, 
не окупятся на строчки, расписывая 
проекты переселения беж енцев и пере
мещенных лиц за океан.

На сегодняшнем заседании Комитета 
Л1» 3 по социальным, гуманитарным и 
культурным вопросам советские предло
жения были в центре внимания. П ред
ставитель Польши выступил с речью, 
в которой он поддержал основные пред
ложения, выдвинутые позавчера Вышин
ским. Напомнив о том, что вопрос о по
мощи беженцам и перемещенным лицам 
вот уж е год дискутируется на многих 
заседаниях комитетов и конференций, 
представитель Польши настаивал на 
том, чтобы он был решен теперь же, 
безотлагательно. Он оказал, что возвра
щение на родину, репатриация является 
наиболее правильным способом коренно
го решения проблемы беж енцев и пере
мещенных лиц тем более, что для пере
селения сейчас открыты немногие гра
ницы, причем могут быть приняты .тишь 
ограниченные группы переселенцев. 
Польский делегат подчеркнул, что пра
вительство Польши будет приветство
вать всех желающих вернуться на роди
ну тем более, что сейчас в Польше, за 
нятой восстановлением своего на ротного 
хозяйства, дорог и важен каждый ра
ботник. Он поставил вопрос о  том. что
бы всем, желающим вернуться на роди
ну. была оказана материальная помощь.

Вслед затем выступила представи
тельница США Элеонора Рузвельт. Она 
защ ищ ала старую точку зрения делега
ции США. сформулированную еш е на 
первой части сессии Генеральной Ассам
блеи в начале этого года в Лондоне. 
Д елегация США считает, что помощь

международной организации должна в 
равной мере распространяться как на 
тех беженцев и перемешенных лиц, ко
торые желают вернуться на родину, так 
и на тех, кто отказывается от возвраще
ния из-за политических изменений, 
происшедших на родине, не соглашаясь 
с политикой их новых правительств. Она 
считает, что тем, кто не хочет вернуться 
на родину в силу указанных соображе
ний. должна быть оказана помощь в пе
реселении в другие страны.

Касаясь советских предложений, 
сформулированных в речи Вышинского, 
Элеонора Рузвельт заявила, что амери
канская делегация также считает, что 
помощь международной организации не 
должна распространяться ня Квислин
гов, предателей, военных преступников, 
однако выявлением и из’ятием этих 
военных преступников должны зани
маться другие органы, в частности, 
военные власти союзников.

Она возражала против того, чтобы в 
комитете высказывались мнения отно
сительно степени эффективности этих 
мер, предпринимаемых в настоящее 
время.

Представительница США обошла мол
чанием приведенный Вышинским обиль
ный фактический материал относитель
но того, что до оих пор нерасформиро- 
вамные воинские части и полувоенные 
организации, сражавш иеся на стороне 
гитлеровской Германии и ее союзников, 
пользуются гостеприимством и покрови
тельством союзных военных властей, 
приравнивающих их к беженцам и пере
мешенным лицам. Она ограничилась за 
явлением о  том, что «запросит по этому 
поводу военные власти и пост ответ 
позднее».

В ответ на решительные возражения 
Вышинского против подрывной фашист
ской Пропаганды в  лагерях для беж ен
цев, которая ведется под флагом свобо
ды слова и печати, Элеонора Рузвельт 
повторила старые аргументы американ
ской делегации о  том. что американская 
демократия «признает оппозицию, если 
она не стремится свергнуть сущ ествую 
щее правительство». Трудно принять 
всерьез подобный аргумент, если вспом
нить, что фашистские бандиты, к кото
рым в данном случае представительница 
США применяет термин «оппозиция», 
не только «стремились» ввергнуть пра
вительства демократических стран, гра
жданами которых они являлись, но с 
оружием в руках боролись против сво
их соотечественников, против своей 
родины, ставя себя тем самым вне за 
кона. Элеонора Рузвельт подчеркну
ла, что разница во взглядах советской 
и американской делегаций все же не 
долж на помешать их сотрудничеству. 
«Я сожалею, что долж на выступать 
против некоторых пунктов речи Вышин
ского, — сказала она — Мы можем 
и должны сотрудничать в интересах 
меж дународного мира. Поэтому надо 
реалистически подойти к решению 
стоящ его перед ними вопроса, устра
нить недоброж елательные чувства. Я 
надею сь, что со временем наши два 
великие народа поймут друг друга».

В развернувшихся затем прениях 
приняли участие представители К ана
ды. Египта. Бразилии. Австралия. Их 
речи носили общий декларативный ха
рактер. Особое внимание обратило на 
себя провокационное выступление бель
гийского делегата, который настаг" ■4 
на создании меж дународной о р ган --  
ции помощи беженцам без участия Г 
ветского Союза и ряда других госу
дарств. «Пусть эти государства,—ска
зал  он, — создаю т свою специализи
рованную меж государственную  органи
зацию помощи беженцам, которой мо
ж ет быть предоставлено право по ряду 
вопросов сноситься с организацией 
Об’единенных наций». Тем самым бель
гийский делегат выболтал сокровенные 
замыслы тех, кому хотелось бы вооб
ще добиться отстранения Советского 
Союза от участия в решении важ ней
ших международных вопросов. На эти 
планы можно было бы ответить только 
одной, хорошо известной сталинской 

«Сие от них не зависит».

Обсуждение  порядка приема новых членов 
в организацию Об‘единенных наций в Комитете 

№  1—по политическим вопросам
Вчера и сегодня продолж алось об

суж дение вопроса о порядке приема 
новых членов в организацию С о е д и 
ненных наций. Как уже сообщалось, в 
ходе обсуж дения этого вопроса некото
рые делегаты  стремятся навязать реше
ния, противоречащие Уставу организа
ции. Д елегат Канады, например, разви
вал туманную теорию «универсально
сти* организации Об’единенных наций, 
доказывая, что все страны вправе быть 
е.: членами. П редставитель Филиппин 
предлагал руководствоваться при при
еме новых членов не теми принципами, 
которые сформулированы в Уставе, а 
«историческим прошлым» государств.

Такого рода выступлениям был дан 
отпор в речи советского делегата Гро
мыко. «Поскольку подкомитет, создан
ный для изучения предложений д ел ега 
тов Египта, Филиппин и Панамы, еще 
не закончи" работу. — сказал Громы
ко, — я ограничусь замечаниями о р а 
боте Совета Безопасности по приему 
новых членов в организацию Об’еди
ненных наций. Совет Безопасности у д е 
лил значительное внимание заявлениям 
о  приеме. Он рекомендовал принять э 
организацию Об’единенных наций Аф
ганистан, Исландию  и Ш вецию. Одна
ко Совет Безопасности не смог принять 
положительного решения по заявлени
ям других государств, так как в от
ношении их имелись разногласия. П ред
ставители СССР, как в Совете Б езо 
пасности, так и на Генеральной Ассам
блее считают, что решение о рекомен
дации А фганистана,. Исландии и Ш ве
ции правильно. В то ж е время мы счи-4 
таем, что Совет Безопасности допу
стил серьезную ошибку, отказав в ре
комендации М онгольской Народной 
Республике и Албании».

Цитируя статью  4 Устава организа 
ции Об’единенных наций, определяю 
щую условия приема в ее члены, Гро
мыко подчеркнул, что оба эти государ
ства вполне удовлетворяю т данным ус
ловиям^ Он указал далее, что одним из 
решающих факторов при решении во
проса о  приеме в организацию Об’еди
ненных наций долж но служ ить поведе
ние той или иной страны в минувшей 
войне против фашизма. Советский д е 
легат  на ряде убедительных фактов по
казал, что Албания вела активную 
борьбу против фашизма на стороне 
союзников. «Соединив свою судьбу с 
союзными странами в годы войны, Ал
бания, естественно, хочет и теперь со
трудничать с ними, но, к сожалению, 
многие из членов Совета Безопасности 
не оценили ее стремлений и отказали 
ей», — сказал Громыко. Д алее он 
охарактеризовал роль М онгольской Н а
родной республики в борьбе против фа
шизма и указал , что Совет Безопасно
сти не оценил ее роли и тйкже отка
зал ей  в рекомендации. Такие решения 
Совета Безопасности советская дел е 
гация считает несправедливыми. -Если 
такое общ ественное явление, как вой
на, и поведение а войне отдельных 
стран ае должны приниматься во ви«-

Предетвите.ти Панамы, Новой Зелан
дии, Либерии, Турции, Эквадора, Саль
вадора настаивали на возвращении Со-, 
вегу Безопасности заявлений Ирландии, 
Португалии и Трансиордании для перед 
смотра. Делегат Австралии возражал 
против того, чтобы при приеме в орга
низацию Об единенных наций учитыва
лось участие данной страны в войне. Он 
утверждал, что единственным критери
ем должно быть «миролюбие» данной 
страны Подобные рассуждения встре
тили решительные возражения ряда 
делегатов. Делегат Польши выступил 
против требований навязать С овету  Бе
зопасности пересмотр принятых им ре
шений. Он возражал против утвержде
ния, будто бы только Генеральная Ас
самблея может правильно толковать 
Устав. Он указал, что каждый орган 
организации должен быть единственным 
толкователем Устава в своей обла
сти. действуя на основе собственного 
опыта.

Глава белорусской делегации Киселев 
заявил, что Совет Безопасности допу
стил ошибку, отказавш ись рекомендо
вать Албанию и М онгольскую  Н арод
ную Республику в члены организации 
Об’единенных наций. «Албания и М он
гольская Народная Республика не были 
рекомендованы потому, что некоторым 
членам Совета Безопасности не нравит
ся демократический характер этих го
сударств», — сказал Киселев.

Возражая против попыток протащить 
в организацию Об’единенных наций 
страны с реакционным режимом, Кисе
лев разоблачил истинный характер 
профаш истского строя Португалии. Он 
напомнил, что П ортугалия являлась и 
до  сих пор является пристанищем для 
немецких военных преступников.

Д елегат Украины Д . М едведь в сво
ем выступлении сказал, что отдельные 
делегации, пытающиеся противопо- 
ставить Совет Безопасности Генераль
ной Ассамблее, принадлеж ат к тому 
течению, которому уже тесно в рамках 
Устава Об’единенных наций, принятого 
в Сан-Франциско, и которое стремится 
под видом критики практической дея
тельности Совета Безопасности или 
критики той или иной статьи Устава 
подготовить почву для пересмотра 
У става. Он заявил, что попытки реви
зии Устава могут вызвать подрыв до
верия к организации.

Украинский делегат расценил, как 
опасное и направленное против сущ е
ства Устава, предложение делегата 
Австралии, чтобы Генеральная Ассам
блея приняла решение о том, какие из 
пяти государств, не получивших реко- 
мендации Совета Безопасности, должны 
быть приняты или не приняты в орга
низацию Об’единеш ш х наций. «Это 
предложение льет во чу на мельницу 
тех, кто стремится вбить клин между 
Генеральной Ассамблеей и Советом 
Безопасности. Украинская делегация не 
возраж ает против того, чтобы Гене
ральная Ассамблея обратилась к Совету 
Безопасности с просьбой еще раз рас
смотреть вопрос о  приеме новых чле
нов, о  которых не было принято поло
жительного решения, — сказал Ме
дведь, — но украинская делегация хо
чет высказать свое мнение в отношении 
некоторых государств».

Представитель украинской делегации 
указал, что Португалия вместе с Ис
панией Франко была перевалочным пунк
том, через который шли стратегиче
ское сырье, военные материалы как 
для гитлеровской Германии, та* и для 
фашистской Италии. Та* называемый 
нейтралитет Португалии был с прева
лирующим уклоном в пользу держав

оси. Представитель украинской делега
ции заявил, что нельзя считать миро
любивыми государства, которые имели 
дипломатические отношения с франки
стской Испанией, гитлеровской Герма
нией, фашистской Италией, милитари
стской Японией и не имели дипломати
ческих отношений с СССР, который не
устанно и последовательно проводил 
политику миря ло войны и вынес ос
новную тяжесть войны на своих пле
чах во имя мира.

«Вопрос о дипломатических отноше
ниях с Советским Союзом, особенно 
во время такой войны, какую пережили 
народы мира, является составной ча
стью вопроса о миролюбии», — сказал 
украинский делегат. Он обратил вни
мание членов комитета также на повы
шенные симпатии Ирландии к гитле
ровской Германии в самый тяжелый 
период войны.

Отвечая на разглагольствования не
которых делегатов относительно необ
ходимости придать организации Об’еди
ненных наций «универсальный» харак
тер. украинский делегат сказал, что за 
подобными разговорами скрывается 
стремление провести в состав организа
ции такие государства, подлинное ми
ролюбие которых весьма сомнительно, 
с тем, чтобы потом откры ть двери го
сударствам, агрессивный характер ко
торых ни у кого не оставляет сомне
ний. «Разговоры об универсализме нуж
ны тем, кто под этим флагом сейчас 
хочет провести Португалию , с  тем, что
бы завтра поставить вопрос о франки
стской Испании». — сказал он.

Украинский делегат указал, что оя 
считает ничем не оправданным отказ 
принять положительные решения по 
заявлениям Албании и Монгольской 
Народной Республики, вклад которых в 
общее дело победы над врагом изве-' 
стен всему миру.

В заключение украинский делегат 
выразил надежду, что подкомитет, ко
торому поручено составление резолю
ции, сможет выработать такую реэолкн 
цню, которая будет принята едино
гласно.

Греческий делегат, высказываясь за 
«универсальность» организации Об’еди
ненных наций, в то же время выступил 
против принятия Албании, пытаясь (в 
который раз) дезориентировать между-* 
народное общественное мнение отно
сительно характера албанского прави
тельства

С разоблачением лживых утвержден 
ний греческого делегата выступил 
представитель Югославии, подчеркнув
ший провокационный характер неодно
кратных клеветнических выступлений 
представителей Греции по адресу Ал* 
башни.

За пересмотр вопроса об отказе в 
приеме Албании н Монгольской Народ
ной Республики высказалась руководи
тельница делегации Индии Пандит 
Виджайя Лакшими. «Приведенные со-1 
ветоким делегатом данные о борьбе 
албанского народа против фашизма, — 
сказала она, — произвели на меня глу
бокое впечатление». В то же время 
Пандит Виджайя Лактнми заявила, 
что индийская делегация считает воз-’ 
можным принять в организацию Ирлая-* 
дню и Трансиорданию, но возражает 
против приема Португалии, как страны, 
в которой господствует тоталитарный, 
профашистский режим. Речь Пандит 
Виджайя Л акитмя была встречена ап
лодисментами

Вчера и сегодня также продолжали 
паботѵ Комитет № 4 — по опеке, Ко
митет № 2 — по экономическим и фи-* 
иаясовым вопросам я Комитет № 6 — 
по юридическим вопросам.

Выступление Трумэна на пресс- 
конференции

мание при решении вопроса о  приеме в 
члены организации Об’единен-ных на
ций, то тогда непонятно, какие же 
факторы должны приниматься во вни
мание в первую очередь, — сказал со
ветский делегат. — Н еуж ели заслуги 
в области литературы и искусства дол
жны рассматриваться, кэк решающий 
фактор при рекомендации в члены орга
низации Объединенных на;:«й. Есть о с 
новные и есть  второстепенные факторы. 
К числу основных факторов принадле
жит поведение страны в тот период, 
когда Об’единенные нации спасали че
ловечество от порабощения фаш истски
ми агрессорами». Напомнив, что неко
торые делегаты  касались обсуж дения в 
Совете Безопасности заявлений П орту
галии, Ирландии и Трансиордании, 
Громыко сказал, что С овет не смог 
единодушно рекомендовать их в члены 
организации, так как эти страны по 
их поведению не отвечаю т условиям, 
п-ред’являемым Уставом. Португалия 
поддерж ивала н поддерж ивает тесные 
связи с режимом Франко в Испании. 
«То обстоятельство, что Португалия 
предоставила военную базу США, яв
ляется недостаточным основанием для 
приема ее в организацию Об’единенных 
наций». — заметил Громыко. — Ирлан
дия такж е не поддерж ивала нормаль
ных отношений с СССР и не оказы 
вала никакой помощи О б’единенным на
циям в борьбе против фашизма. «Я 
подчеркиваю, что заявление о том, 
что И рландия никак не помогала Об’- 
единелиым нациям в их борьбе, явля
ется сдержанным заявлением», — до
бавил советский делегат. Говоря о за
явлении Трансиордании, он оказал: 
«Трансиордания была подмандатной 
территорией. Говорят, что она стала 
независимой, но здесь много неясного. 
Как она получила независимость? Что 
это за независимость? М ож ет, кто- 
нибудь имеет точное представление о 
том, что произошло в Трансиордании, 
но советская делегация не располагает 
достаточными фактами, которые оправ
дывали бы положительное решение Со
вета Безопасности в отношении Транс
иордании».

В заключение Громыко сказал: 
«П редставитель Великобритании ж ало
вался. что Совет Безопасности не 
принял положительного решения по 
заявлениям некоторых стран, ввиду 
того, что один постоянный член Совета 
возражал против их приема. Это заяв
ление не точно, односторонне и извра
щ ает действительное положение вещей. 
Верно, что представитель СССР возра-. 
ж ал против приема некоторых стран. 
Но кто не допустил приема Албании 
и М онгольской Народной республики? 
Я отвечу сам: представители Велико
британии и США. Почему же считаю т
ся неоправданными возражения одного 
члена Совета Безопасности в то время, 
как возражения двух других членов 
против приема некоторы х, стран счи
таю тся оправданными. Нет никаких ос
нований ДЛЯ это го » .

ВАТПИіЩТОН, 11 ноября. (ТАОС). 
Выступая на пресс-конференции, Тру
мэн заявил, что результаты выборов не 
изменят внутренних и внешних инте
ресов или проблем ОІПА. Соединенные 
Штаты, сказал он, определили свой 
курс во внешней политике, и политика 
США развивалась и осуществлялась на 
двухпартийной основе.

В заявлении Трумэна говорится: «На
род избрал большинство республикан
цев в сенат и ііалату представителей. 
В соответствии с нашей конститупией, 
конгресс' является законодательным ор
ганом. Народ решил доверить респуб
ликанской партии решающий голос в 
этом органе нашего правительства. Я 
принимаю его вердикт в духе, в кото
ром все добрые граждане принимают 
результаты любых справедливых выбо
ров В то же время и в соответствии 
с той же конститупией обязанности и 
ответственность главы исполнительной 
власти и исполнительного органа пра
вительства поручены мне и моим кол
легам. Наше правительство основано на 
том конституционном принципе, что 
три органа власти независимы друг от 
друга».

Указав, что «нынешнее положение 
грозит трудностями». Трумэн сказал: 
«Лишь проявляя мудрость, сдержан
ность и постоянную решимость ставить 
интересы нашей страны выше всех 
других интересов, можем мы встре
тить и разрешить стоягпие перед нами 
проблемы. Задача весьма велика. Наша 
огромная внутренняя сила и напіе вы
дающееся положение в мире не явля
ются, как это могут с легкостью пред
положить некоторые, нерушимыми».

«Изменения в составе большинства 
конгресса.— продолжал Трумэн,— не ме
няют наших внутренпих иггвресов или 
проблем. Во внешних делах мы уже 
определили курс, которому должны бу
дем следовать. Наша внешняя полити
ка была разработана и осуществлялась 
на* двухпартийной основе Я делал все 
от меня зависящее для укрепления и 
расширения этой практики. Члены обе
их партий в составе конгресса и за

его пределами принимали участие в
работе внутреннего совета при опреде
лении и в фактическом проведения 
внешней политики нашего - правитель
ства. Это была национальная, а не 
партийная программа. Она будет и в 
дальнейшем национальной программой, 
поскольку это касается государствен
ного секретаря и меня. Я твердо убеж
ден в том. что наши республиканские 
коллеги, которые так разумно работали 
по осуществлению этой задачи вместе е 
нами, проявляя дух сотрудничества, 
будут продолжать работать с нами и в 
будущем ».

Трумэн отказался ответить на во
прос корреспондентов по поводу требо
вания сенатора Фулбрайта о том, что
бы Трумэн ушел в отставку с поста 
нредилента, назначив государственным 
секретарем республжканпа. который 
стал бы президентом после отставки 
Трумэна. Отвечая на другой вопрос, 
Трумэн заявил, что ему ничего не из
вестно о слухах, согласно которым в 
составе кабинета предстоят изменения. 
Опрошенный корреспондентами по по
воду слуха о том. что начальник шта
ба американской армии генерал Эйзен
хауэр намерен уйти в отставку в связи 
с разногласиями с Белым Домом но 
вопросу о бюджете армии. Трумэн зая
вил. что этот слух лишен всякого ос
нования.

Трумэн отрицательно ответил на во
прос о том. существует ли возмож
ность встречи руководителей Большой 
Тройки или Большой Четверки. Он 
указал, что совещание Большой Чет
верки в пастоятее время происходит в 
Нмо-ТТорке Корреспондент отметил тог
да. что нью-йоркское сочетание яв
ляется совещанием Совета Министров 
Иностранных Дел. и снова спросил, 
встретятся ли руководители госу
дарств. Трумэн ответил, что Большая 
Четверка встретилась в настоящее вре
мя и что происходящее совещание рас
полагает его полной поддержкой.

Отвечая на другой вопрос, президент 
заявил, что он не намеревается со
звать специальную сессию конгресса.

Отсрочка открытия Национального собрания в Китае
“ НАНКИН, 12 ноября. (ТАСС). 
Агентство Сентрал ньюс сегодня в 
2 часа ночи опубликовало сделанное 
в последнюю минуту об’явлеиие ки
тайского правительства о том. что 
Национальное собрание. открытие 
которого было назначено па 12 ноября, 
откладывается да 15 ноября.

Отсрочка. согласно заявлению, 
«была сделана в ответ на убедитель

ные просьбы «представителей третьей 
стороны» о том, чтобы им предоста
вили время для представления списка 
их делегатов в Национальное собва^ 
пие. Просьба была передана прави
тельству представителями беспартий
ных».

Другой причиной отсрочки, гово
рится в заявлении, является то, что 
многие делегаты не смогли прибыть 
во-время и все еще находятся в пути.

Английские поставки вооружения гоминдановскому
правительству

ЛОНДОН, 11 ноября. (ТАОС). Газета і кораблями р  начале следующего года, 
«Дейли уоркер» ссобшает, что Англия и, как предполагают, это составит ядро
в настоящее время присоединилась к 
США в поставках вооружения гомин
дановскому правительству Чан Кай- 

, ши. Много английских военных кораб- 
1 лей. в том числе крейсер и эскадрен- 
; ный миноносец, будут переданы взай

мы китайскому флоту. 600  китайских 
морских офицеров, обучающихся в Ан
глии, примут командование над этими

нового китайского флота. Поскольку 
все морское и военное снаряжение, на
правленное в Китай, использует.-я 
правительством Чан Кай-ши для усиле
ния гражданской войны, предполагают, 
что эти корабли вступят в действие 
у северного побережья Китая, как 
только будут переданы.



З А Р Я  В О С Т О К А

НА ЗАСЕДАНИИ СОВЕТА МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

Обсуждение проектов мирных договоров 
с Италией и Румынией

Н ЬЮ -Й О РК , 8 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). На сегодняшнем заседании Со
вета Министров Иностранных Дел 
председательствовал В. М. Молотов. С о
вет Министров продолж ал обсуж дать 
условия мирного договора с Италией.

Был подвергнут обсуж дению  проект 
статьи 14 а Согласно этому проекту, 
Италии запрещ ается преследовать лиц: 
1) высказывавшихся во время обсуж де
ния мирного договора за присоединение 
той или иной территории Италии к од
ной из союзных или соединенных дер
ж ав и 2) в свое время дезертировавших 
из итальянской фашистской армии и 
присоединившихся к союзным воинским 
частям или к движению сопротивления. 
За  включение такой статьи в мирный 
договор с Италией голосовало на Па
рижской Мирной конференции 10 деле
гаций, против—-тоже 10 делегаций. Од
на делегзцня воздерж алась от голосо
вания. Таким образом, это предложение 
было отклонено. В числе голосовавших 
за статью 14-а были советская и фран
цузская делегации.

На сегодняшнем заседании Молотов 
сообщил, что советская делегация под
держ ивает это предложение и считает 
целесообразным включить его  п мирный 
договор. «Было бы правильно,—оказал 
он,—если  бы мы оказали моральную 
поддерж ку тем гражданам Италии, ко
торые занимали позицию в пользу той 
иши иной Союзной или Соединенной 
держ авы, или тем, кто в свое время 
были вынуждены дезертировать из 
итальянской армии в период, когда она 
была враждебна союзникам. Запрещение 
преследования таких лиц соответствует 
не только интересам этих лиц, но и 
интересам союзников».

Предложение советской делегации 
было поддерж ано от имени Фрвнцми 
Кув де Мюрвиллем. Он отметил, что 
такая статья была бы справедливой.

Бирнс вы сказался против первого 
параграфа проекта статьи 14-а, ссы
лаясь на то, ч т о ,в  проект мирного до
говора с Италией уж е включено усло
вие, обязывающее Италию обеспечить 
своим гражданам свободу мнений. Вме
сте с тем он не возраж ал против па
раграфа, запрещ аю щ его итальянскому 
правительству преследовать бывших д е
зертиров, присоединившихся к союзным 
войскам, при условии редакционного 
уточнения этого параграфа. Бевин при
соединился к мнению Бирнса.

Советская и французская делегации 
не настаивали на включении в договор 
первого параграфа внесенного предло
жения, хотя оставили за собой право 
предложить новый текст этого парагра
фа на заседании заместителей мини
стров. Что касается второго параграфа 
—о  лицах, дезертировавших из италь
янской армии и присоединившихся к 
союзным войскам,—то было решено пе
редать его  на рассмотрение заместите
лей, которым поручено щюдставить 
проект согласованной редакции на ут
верждение Совета Министров.

Затем Совет Министров перешел к 
обсуждению проекта новой статьи, об 
суждавш ейся на Парижской конферен
ции по инициативе польской и украин
ской делегаций и гласившей- «Италия 
обязуется не допускать существования 
н деятельности на итальянской терри
тории фашистских организаций полити
ческого, военного и полувоенного ха
рактера, а равно всяких других органи
заций, преследую щ их цель лишения на
рода его  демократических прав или ве
дущих враждебную любой ил Объеди
ненных наций пропаганду. Италия обя
зуется не иметь на служ бе правитель
ственных органов лиц, бывших актив
ными участниками деятельности фаш ист
ских- партий». За это предложение го
лосовало на Парижской конференции

редакцию обсуж даемой статьи: «Италия 
обязуется не допускать существования 
и деятельности на итальянской терри
тории фашистских организаций, полити
ческих, военных или полувоенных, а 
равно всяких других организаций, пре
следующих цель лишения народа его 
демократических прав»

Бирнс признал, что такая редакция 
обсуждаемой статьи устраняет некото
рые возражения делегации США. О дна
ко, он заявил, что пои яти я—«фашист
ская организация» и «фашист»—явля
ются неясными. «Бывает,—заметил он,— 
что так называют людей, которые не 
нравятся. Точно так ж е единственное 
определение слова «реакционер» озиа 
чгет человека, который не находится в 
согласии с вами».

Бенин присоединился к такому толко 
ваиию понятий «фашистская организа
ция* и «фашист». Он сообщил, что не
кое лицо назвало фашистом британско
го премьер-министра Э ттли на том ос
новании, что он ездил в одной автома
шине с Черчиллем.

М олотов отметил нелепый характер 
этого замечания, сделанного по адресу 

.британского премьер-министра. «Дело 
идет о таких вещ ах, которые как будто 
совершенно ясны,—сказал  М олотов. — 
А именно—о том, что в Италии был 
фашизм и что нет никаких сомнений в 
том, что такое представлял собой фа
шизм в Италии. Закры вать глаза на то, 
что в Италик сущ ествует опасность 
оживления фашизма,—было бы непра
вильным и опасным. Известно, что еще 
недавно нами была опубликована совме
стная декларация о том, что мы долж 
ны покончить с остатками фашизма и 
нзйизма. Все свидетельствует о  том, 
что вопрос, который мы сейчас обсуж 
даем , имеет актуальное и важное зна
чение».

Министры решили поручить своим за 
местителям выработать новый проект 
статьи мирного договора, запрещающий 
сущ ествование фашистских организаций 
в Италии.

Последним из серии вопросов, свя
занных с мирным договором с Италией, 
на сегодняшнем заседании обсуж дался 
прсект новой статьи 25-а, касающейся 
прав Албании и гласящ ей: «При приме
нении настоящ его договора Албания бу
дет пользоваться правами Соединенной 
державы».

Это предложение было отклонено на 
Парижской конференции большинством 
голосов делегаций англо-американского 
блока.

Поддерж ивая теперь предложение 
включить приведенную статью в мир
ный договор с Италией, М олотов на
помнил, что в проекте договора имеет
ся специальный раздел, посвященный 
Албании, состоящий из 6 статей. П а
рижская конференция добавила к тек
сту проекта договора специальное ука
зание о  том, что экономические статьи 
договора долж ны  применяться в отно
шении Албании так же, как и в отно
шении Союзных и Соединенных держан. 
— Явится ли этот договор обязатель
ным для Албании,, если он не будет 
подписан е ю ? —спросил Молотов. Фор
мально создастся «очень неудобное по
ложение, если Албания не сможет при
соединиться к договору. Было бы пра
вильным, если бы в договор была 
включена статья, в которой было бы
сказано, что при применении договора 
Албания будет пользоваться правами 
Соединенной державы. Т огда и фор
мально мирный договор был бы обяза
тельным для  Албании'. Таким образом, 
ее подпись под договором была бы
полезна и соответствовала бы интере
сам дела.

Отсутствие у некоторых держ ав
дипломатических отношений с А лба
нией не может считаться препятствием

К ВЫБОРАМ ВО ФРАНЦУЗСКОЕ 
НАЦИОНАЛЬНОЕ СОБРАНИЕ

ПАРИЖ, 4 2  ноября. (ТАСС). По 
последним сведениям, число депута
тов Французского Национального со
брания, избранных по коммунистиче
ским спискам в метрополии и в части 
Ф ранцузских заморских владений, со
ставляет 175. По сообщению газеты 
«Юианите», за этих 175 коммуни
стических кандидатов подано в общей 
сложности 5 .756 .377  голосов. Комму
нистическая партия получила наиболь
шее по сравнению с другими партия
ми число голосов на выборах 10 ноя
бря « следующих крупных центрах; 
Париж, Лион, Марсель, Тулуза, Ту

лон, Монпелье,-Клермон-Ферран, Руан, 
Ним, Амьен и др.

В Париже 29 ,8  прон. всех избира
телей голосовали за коммунистов; 
24 проц. —  за партию «Народно-рес- 
иублишмяское движение» (МРП); 15,7 
проц. —  за «Республиканскую партию 
свободы»; 12.2 проц. —  за социали
стов; 10,9 проц. —  за «О бвин е
ние левых республканпев»; 2.6 
проц. —  «союз деголлевцев» и 4,7 
проц. —  за другие мелкие партии.

Среди вновь избранных депутатов 
Французского Национального собрания 
имеется 35 ж енш ш .

ЗАЯВЛЕНИЕ ДЮКЛО
ПАРИЖ. 11 ноября. (ТАОС). Се

кретарь ПК коммунистической партии 
Франции Ж ак Дюкло сделал для фран
цузского радиовещания _ следующее за
явление:

«Победа коммунистической партии 
на нынешних выборах свидетельству

ет о стремлении трудящихся в  об'еди
нению сил рабочего класса и респуб
ликанцев перед липом реакционной 
опасности. Мы готовы взять на себя 
всю ответственность, которая вытека
ет из нашего положения первой пар
тии».

Американский проект соглашения 
об опеке над бывшими японскими 

подмандатными островами

Обращение албанской делегации на Мирной 
конференции к Совету Министров 

Иностранных Дел

ВАШИНГТОН. 7 ноября. (ТАСС). Го
сударственный департамент 6 ноября 
передал для опубликования в печати 
текст проекта соглашения об опеке 
над бывшими японскими подмандатны
ми островами, который правительство 
США передало членам Совета Безопас
ности, а также Новой Зеландии и Фи
липпинам, в соответствии с заявлением 
Трумэна, сделанным им 6 ноября.

Пз проекта сообщения явствует, что, 
если это соглашение будет принято, 
оно позволит Соединенным Штатам 
создать военные и морские базы на 
островах, вытеснить представителей 
других Об'единенных наций из опреде
ленных районов и не допустить переле
та самолетов через эти острова. Путем 

, названия островов «стратегическими 
і районами» соглашение передает опеку 

над ними в ведение Совета Безопасно
сти, где Соединенные Ш гаты обладают 
правом вето.

В проекте соглашения говорится, в 
частности, что подмандатные острова 
будут называться стратегическими 
районами и будут отданы под опеку 
Об'азияенных наппй. причем админи
стративное управление будет поручено 
Соединенным Штатам. В соответствии 
с  условиями этого соглашения Соеди-

ТИРАНА, И  ноября. (ТАСС). По 
сообщениям печати, делегация Народ
ной республики Албании на конфе
ренции в ГКариже обратилась к Сове
ту Министров Иностранных Дел с 
просьбой о пересмотре «некоторых во
просов, оставленных нерешенными или 

! поспешно отвергнутых Мирной копфе- 
I ренпией и имеющих жизненное значе- 
І ние для Албании», а именно —  во- 

і г [юсов о репарациях с Италии, о 
возвращении Албании золота на сум
му 8 .0 6 2 .8 2 7  золотых франков, выве
зенного итальянскими оккупантами, 
о выдаче военных преступников, на

девать делегаций, против—десять де- ! к томУ> чт<>бы считать Албанию Соедл- 
легаиий, воздерж ались две делегации. : не” н<>и д ер ж ав о й ,-п р о д о л ж ал  Молотов.

_ 1 1  I /ЪОО'Гт.'И II I ІІЛ ІІІІП/ѴР ПОП ХЛ.ХПШТІ
Выступив сегодня в защиту проекта 

такой статьи, М олотов напомнил, что 
в других проектах мирных договоров с 
бывшими союзниками Германии, обсуж 
давшихся на Парижской конференции, 
имеются указания о недопустимости 
существования фашистских организаций. 
«Советская делегация полагает, что 
тем более такую статью нужно иметь в 
мирном договоре с Италией»,— добавил 
М олотов.

Бирнс высказался против включения 
в  мирный договор с Италией статьи о 
запрещении фашистских организаций.

Кув де М юрвилль заявил, что фран
цузская делегация не возраж ает против 
включения первой части предложенного

—Советский Союз не имеет дипломати
ческих отношений с Индией, но он не 
возраж ал против того, чтобы Индия 
участвовала на лонференцин и подписы
вала договор.

Бевин заявил, что, по мнению британ
ской делегации, с Албанией и без того 
обошлись «очень щедро». Бирнс в свою 
очередь возражал пропив предоставле
ния Албании1 прав Соединенной держ а
вы при применении договора с И та
лией.

Кув де М юрвилль отметил, что 
Франция поддерж ивает нормальны* ди 
пломатические отношения с Албанией и 
поэтому не возражает против включе
ния в договор с Италией статьи 25-а.

ходящихся в Италии, а такж е об офи
циальном признании за Албанией пра
ва союзной и соединенной нации.

Но мнению албанской делегации, 
факты, вызвавшие поспешные решения 
п затронувшие жизненные интересы 
Албании, сделали неприемлемыми ре
комендации пленарных заседаний Па
рижской конференции. Отказ предоста
вить Албании право получения репа
раций с Италии, как и другие ре
шения. не удовлетворившие законные 
требования албанского народа, албан
ская делегация называет «несправед
ливыми и оскорбительными».

Заявление Чан Кай-ши и ответ 
китайской коммунистической партии

НАНКИН, 9 ноября. (ТАСС). Опуб
ликовано заявление Чан Кай-піи, в ко
тором говорится, что в связи с созывом 
Национального собрания «всем прави
тельственным войскам в Собственно 
Китае п на северо-востоке (Манчжу
рия) отдан приказ о прекращении во
енных действий, за исключением тех, 
которые могут оказаться необходимыми 
для защиты их нынешних позиций». 
Далее в заявлении указывается, что 
Национальное собрание будет, созвано 
12 ноября, как было об’явлено, и что 
китайское правительство сохраняет 
нормы представительства в Националь
ном собрании для коммунистов так же, 
как и для остальных партий, которые 
отказались участвовать в собрании.

Как известно, прекращение военных 
действий постоянпо и настойчиво выд
вигалось коммунистами в качестве 
предварительного условия для возобнов
ления переговоров между компартией и 
гоминданом с пелыо договориться о про
ведении в жизнь решений Политиче

ского консультативного совета, в 
чаотности. решения о созыве На
ционального собрания для принятия 
конституции. Поэтому запоздалый жест 
Чан Кай-піи, последовавший почти на
кануне созыва Национального собра
ния, повидимому, вызвал у коммуни
стов удивление. Представители китай
ской коммунистической партии в Нан
кине в заявлении, опубликованном 
9 ноября, указывают, что о приказе 
Чан Кай-пги относительно прекращения 
военных действий им предварительно 
не было известно. «Кроме того,— гово
рится в этом заявлении, —  выражение 
«за исключением тех действий, которые 
окажутся необходимыми для защиты 
нынешних позипий», может служить 
предлогом для всех видов военных опе
раций». Представители китайской ком
партии указывают, что заявление Чан- 
Кай-ши не дает оснований для опти
мизма в отношении перспектив пере
говоров.

Английская печать о положении 
в английской зоне оккупации Германии

проекта статьи в мирный договор с | н констатировал, что в протоколе Па-
Италией. Что касается второй части 
проекта этой статьи—о недопущении на 
праэительственную служ бу лиц, бывших 
активными участниками фашистских 
партий,—то. по мнению Кув де Мюр- 
вилля, это условие было бы трудно 
применить к Италии.

И дя навстречу предложению, внесен
ному французской делегацией, Молотов 
присоединился к нему

Бирнс продолж ал настаивать на сво
ей  позиции. Он утверж дал, что статья 
о  запрещении фашистских организаций 
в Италии является нецелесообразной и 
что принятие такой статьи «окажет 
очень нехорошее влияние» в Италии.

рижской конференции допушена ошиб
ка: там указано, что французская деле
гация голосовала против такой ста
тьи, в то время как французская деле
гация воздерж алась от голосования. 
Кув де М юрвилль предлож ил передать 
вопрос на рассмотрение юридических 
экспертов.

М олотов присоединился к этому 
предложению , однако оно не было при
нято, ввиду возражений со стороны д е
легаций США и Великобритании. Ми
нистры передали экономическим экс
пертам некоторые приложения к проек
ту мипмого договора с Италией.

Вслед за тем Совет Министров пере-
М олотов напомнил, что в условиях Шел к рассмотрению ^ п роекта  мирного 

соглашения о перемирии с Италией, вы- I Д оговора с Румынией/ Был подвергнут
работаниых представителями США и 
Великобритании, была предусмотрена 
недопустимость фашистских организа
ций и необходимость искоренения ф а 
шистской идеологии и фашистских ме
тодов обучения. «Мы долж ны  сейчас 
вспомнить об этом, когда вырабатываем 
условия мирного договора», — сказал 
Молотов.

Как отметил Молотов, на-днях в 
нью-йоркских газетах сообщ алось о  том, 
что в Палермо состоялась фашистская 
демонстрация антиправительственного 
характера, причем демонстранты крича
ли: «Да здравствует дуче» (Муссолини) 
и распевали фашистский гимн. Известны 
такж е многочисленные факты распро
странения фашистской литературы в 
Италии. Не так давно итальянскими фа
шистами была захвачена на некоторое 
время радиостанция. «Игнорировать 
опасность оживления фашистских эле
ментов в Италии было бы неоснова
тельным и неправильным, — подчерк
нул М олотов.— В соответствии с этим, 
советская делегация считает необходи
мым, чтобы в мирный договор с И та
лией была включена статья о  недопу
стимости существования фашистских 
организаций. Демократическое прави
тельство Италии отнюдь не может 
иметь ничего против такого рода ука
зания, так как оно будет только по
мощью этому правительству, а отнюдь 
не представит для него каких-либо за 
труднений*.

Учитывая состоявшийся обмен мне
ний, М олотов предлож ил следую щ ую

обсуж дению  ряд несогласованных ре
комендаций П арижской конференции.

В связи с обсуждением вопроса о 
румынской собственности в Германии и 
германских граж данах, М олотов ука
зал, что по отношению к Румынии, как 
к небольшой стране, требуется иной 
подход, чем, например, к такой стране, 
как И талия, являвш ейся частью ф а
шистской осн. Он отметил, что Рум ы 
ния находится в трудном положении и 
последствия войны сказываю тся на ее 
экономике весьма тяжело.

Оживленные обсуж дения вызвали ус
ловия, включенные по настоянию ан
глийской и амеоикаяской делегаций на 
П арижской конференции в текст проек
та договора с Румынией и обусловли
вающие крупные привилегии для ино
странных собственников в Румынии. Мо. 
лотов отметил несправедливость этих 
условий. Дальнейш ее обсуждение это
го вопроса отложено.

В связи с обсуждением рекомендации 
Парижской конференции по поводу ре
жима навигации по Дунаю , Молотов 
заявил, что, по мнению советской де
легации, этот вопрос не относится к 
мирному договору с Румынией, поэто
му советская делегация возражает про
тив включения 34 статьи в договор.

О днако Бирнс настаивал на вклю че
нии этой статьи в договор. Такую  же 
позицию занял Бевин. Вопрос остался 
открытым.

С ледую щ ее заседание Совета Мини
стров Иностранных Д ел  состоится в 
понедельник, 11 ноября.

Землетрясение в Перу
НЬЮ-ЙОРК, 12 ноября. (ТАСС). Как 

сообщает'агентство Ассошиэйтед пресс, 
министерство внутренних дел Перу за
явило о том, что землетрясение разру
шило город Сиуас, находящийся в

2 5 0  милях севернее Лнмы. Убито, по 
крайней мере. 30 человек.

Землетрясением сильно разрушены 
также города Сайт-Яго, Дечуко и Ка
баны. Полностью разрушен город Моз- 
бамба.

ЛОНДОН, 10 ноября. (ТАОО. Жур
нал «Трибюн» опубликовал редакци
онную статью, посвященную положе
нию в английской зоне оккупации 
Германии. В статье говорится, что 
«в английской зоне наблюдаются кор
рупция и политический авантюризм». 
Недавно в Кельне, пишет журнал, на 
завод, выпускающий одеколон «4711» , 
явились три английских должностных 
лица в форме полковников, и, как го
ворят, потребовали, чтобы все секрет
ные формулы завода были переданы 
им. Когда немцы-директора отказа
лись выдать формулы, они пригрози
ли репрессиями и заявили, что немцы 
поступил* бы разумно, если бы со
гласились на передачу всего концерна 
английской фирме.

Ходят слухи, продолжает журнал, 
о подобных инцидентах на других 
германских заводах. К директорам 
крупного тракторного завода «Гано- 
маг», близ Ганновера, также недавно 
явились англичане в военной форме, 
которые, как известно, до войны были 

| их конкурентами, и потребовали все 
секретные планы и чертежи. То же са
мое случилось на одном машинострои
тельном заводе в Кельне, куда, как 
сообщают, явились английские долж
ностные липа, которых опять-тяки 
опознали как сотрудников английской 
машиностроительной фирмы и бывших 
конкурентов. Пе имея никаких пол
номочий, они предложили, чтобы за
вод был демонтирован и часть его 
подготовлена для отправки фирме в 
Соединенное Королевство, а некоторые 
части —  в Южно-Африканский Союз,

Указывая далее на продовольствен
ные трудности в английской зоне и 
на низкий уровень производства в 
Руре, «Трибюн» пишет;

«Действительно ли было необходи
мо создавать штат из 20  тысяч ан
глийских чиновников, из которых мно
гие весьма некомпетентны, для того, 
чтобы управлять Северо-Западной Гер
манией таким образом? Ясно, что 
настало время для самых решитель- 
пых перемен во всей практике и меха
низме английского правительства в 
Германии, если мы хотим избежать 
голода и катастрофы в пептре Европы 
в таких масштабах, что это надолго 
скажется на европейском уровпе жиз
ни и па ропутопии Англии».

Журнал «Ныо стейтсмен энд нейшн» 
в статье, озаглавленной «Скандал в 
Германии», пишет: «Как газеты, так 
и члены парламента слитком замал
чивают условия администрации в ан
глийской зоне. Для этого имеется 
мпого причин. Но остается фактом, что 
вместо того, чтобы улучшаться, усло
вия в английской зоне быстро ухуд
шаются. Одной из причин, почему 
германская промышленность, несмотря 
на обещания министра, не возрожда
ется. является то, что неэффектив
ность административной машины в 
Германии, отделы которой, построен
ные по вертикальному принпипу, дей

ствуют параллельно и редко соприка
саются, усугубляется наличием кор
рупции. Все это сейчас настолько хо
рошо известно в Германии, что за
малчивание не является более целе
сообразным.

Эти проблемы стали сейчас более 
неотложными вследствие слияния ан
глийской и! американской зон. Обще
известно, что большое число американ
ских административных работников 
фактически является дельпами, вре
менно одетыми в форму и делающими 
частные дела для своих! собственных 
фирм. К сожалению, сейчас имеются 
определенные данные, говорящие о 
подобной практике в английской зоне».

«Мы, —  пишет журнал в заклю
чение, —  еще недостаточно ярко об
рисовали истинное положение дел. Но 
мы, пожалуй, сказали достаточно для 
того, чтобы доказать необходимость 
публичного расследования деятельно
сти английской администрации в 
Германии. Во всяком случае скан да-, 
ла нельзя избежать, поскольку это 
положение хорошо известно в Герма
нии, и действительно многие англий
ские чиновники открыто хвастают 
личными коммерческими выгодными 
сделками, в которых они участвуют».

ненные Штаты будут обладать весит* 
правами на администрирование, законо
дательство и юрисдикцию на этиХ 
островах, как составной части Соеди
ненных Штатов. США, во исполнендве 
обязательств по опеіке. будут действо
вать в соответствии с Уставом органи
зации Об'единенных напий и осуще
ствлять пели международной опеки т» 
отношению к народам этих островов, каж 
это изложено в статье 76 Устава.

Как страна, осуществляющая адми
нистративную власть, Соединенные 
Штаты должны будут обеспечить, что
бы опекаемые территории играли свода 
роль в соответствии с Уставом органи
зации Об’единенных.наштй в деле п о ^  
держания международного мира й  
безопасности. Так. Соединенные Ш таты 
должны будут иметь право, во-первых, 
создать военно-морские, военные и воз
душные базы и.воздвигать укрепления 
на опекаемой территории, во-вторых* 
держать на территории и использоватй 
там вооруженные силы, в-третьих, ис
пользовать добровольные войска, вся
кие возможности и содействие со сто
роны опекаемой территории в доле вы 
полнения обязательств перед Совете* 
Безопасности, равно как и в  целях 
обороны И поддержания закона я  по
рядка на опекаемой территории.

Критика в американской печати 
предложения Трумэна об опеке

НЬЮ-ЙОРК, И  ноября. (ТАСС). Ва
шингтонский корреспондент газеты 
«П. М.» Ул в статье, озаглавленной 
«США и территориальная опека», и 
редактор европейского отдела газеты 
«'Нью-Йорк пост» Эдгар Маурер в ста
тье «Американский империализм или 
всеобщий мир?» резко критикуют пред
ложения Трумэна об опеке, как проти
воречащие открыто заявленным пелям 
США и равносильные аннексии.

«Возмущение некоторых членов ор
ганизации Об’единеттых напий в свя
зи с американскими предложениями об 
опеке над японскими мандатными 
островами, —  пишет корреспондент га
зеты «П. М.» Ул.— более чем понятно. 
Ибо. если что-либо исказило концеп
цию об опеке, как она первоначально 
была задумана Рузвельтом, то именно 
это. Концепция Рузвельта исходила 
из основного значения слова «опекун», 
которое означает липо, которому дове
рена ответственность от имени других. 
Как это обсуждалось во время конфе
ренции в Оан-Франписко, задача сво
дится к тому, чтобы заботиться о не
развитых районах от имени всех стран 
мира.

Вы не можете читать предло
женный проект соглашения об опеке, 
который Трумэн недавно опубликовал, 
не чувствуя, что эта основная кон
цепция была извращена таким обра
зом, что это наносит удар всем надеж
дам на то, что весь вопрос о неразви
тых районах будет разрешен на меж
дународной основе, а  не на основе уз
ких наппонадыш х интересов. Несом
ненно, мы едва ли можем теперь на
деяться служить образцом для англи
чан, французов, голландцев или кого- 
либо еще, кто хочет осуществлять опе
ку.

В двух отношениях натпи требова
ния противоречат духу подлинной опе
ки. Мы передали японские мандатные 
острова Совету Безопасности, как 
«стратегический район», что фактиче
ски означает, что мы рассматриваем 
этот огромный район Тихого океана 
как закрытую зону, считая, что она 
может быть открытой только в такой 
мере, в какой мы, а не кто-либо дру
гой, находим это нужным.

И мы подчеркнули военный харак
тер нашей позиции очевидным обра
зом. Раздел 3, статья 8 (предложенно
го плана) предусматривает, что Соеди
ненные Штаты сохраняют за собой пра
во определять, как и на каких усло
виях самолеты могут летать над опе
каемой территорией. Статья 13 закре
пляет этот военный подход, ограничи
вая етатьи 87 и 88 Устава организа
ции Об’единенных наппй тем, что 
предусматривает, что «управляющая 
класть может определять, в какой мере 
юни приложимы к каким-либо райо
нам, которые управляющая власть вре
мя от времени может считать закры
тыми по причинам безопасности». Это 
означает, что в то же самое время, 
когда мы требуем, чтобы русские при
няли план Баруха о контроле над атом
ной анергией, мы требуем для себя 
нрава «закрывать» опекаемые нами 
острова по причинам безопасности.

По существу, наше предложение дает 
Соединенным Штатам такой суверени
тет, какой только Соединенные Штаты 
желают осуществлять над островами, 
при предоставления Соединенным ГЛта-- 
там права вето на какие-либо буду
щие изменения...».

Эдгар Маурер указывает, что Тру
мэн в настоящее время «направляет 
Соединенные Штаты на путь империа
лизма». «Американское предложение об 
опеке на Тихом океане, пишет Маурер, 
равносильно прямой аннексии 1 .500  
островов и нарушению «Атлантической 
хартии». В известном смысле это ху
же. чем прямая аннексия, так как  это 
предложение пытается прикрыть стрем
ление к господству словами о свящсггн» 
ном коллективном доверил.

Милитаризм в Соединенных Шта
тах. рожденный в военное время, 
одержал победу, которая может дороа» 
обойтись американцам...

Предложения защитников этого пла
на говорят: если другие нации не со
гласятся с пашей просьбой. Соединен
ные Штаты об’явят острова свопм вла
дением по международному закону, по» 
праву завоевания. Чудовищность этого 
предложения можно видеть по анало
гии. Предположите, что англичане по
требовали исключительного м андата. 
пая итальянской Ливией на том осно
вании, что английские войска «завое
вали» ее. Или предположите, что на» 
том же самом основании Советский: 
Союз установил стратегический мавдадр 
н а і той частью Болгарии, которая при* 
мыкает в  Турпии. Вообразите, как©® 
поднимется крик и птум».

«Американские неоимпериалисты, —— 
продолжает Маурер,— конечно, будут 
говорить, что мы преследуем иекдао-* 
чительно пели мира, создавая напту ти
хоокеанскую империю. Они скажусь 
что никто не может сомневаться в на
ших мирных намерениях. Но так  лл~ 
это? Миллионы уже сомневаются».

«Соединенные Штаты. —  пишет д  
заключение Маурер.— достигли пере
крестка дорог. Стин путь— путь нашиь- 
нализма —  с математической неизбеж
ностью ведет к  новой войне, которая 
будет гибельной, независимо от того* 
выиграем ли мы ее или проиграем* 
Другой путь— путь интеонапноналнзмаі 
— заключает в себе возможность до
стижения постоянного мира. Если аме
риканский народ имрет свои предпочте
ния он должен настаивать на том* 
чтобы наши руководители следовал* 
по этому пути». ^

Сегодня в театрах и кино»
Гоеопера—«Травиата»; театр им. Руставели —» 

«Арсен»; театр им. Марджанишвили — «С вальб» 
колхозника»; театр им. Грибоедова—«За тех. кто. 
в море!»; армянский театр—«Сѵраѵская крепость*: 
театр им. Ахундова—«Покорители сердец»; грузин
ский ТЮ З—«В сквере»; русский ТЮ З — «Н аш »  
молодость»; театр музкомелии—«Нитуіп».

В КИНОТЕАТРАХ: им. Руставели— «Сын по*у 
ка»: «У зарин к»—«Сын полка»; им. Р- Люксембург—  
«Балерина»: «Комсомолец»— «Свинарка и пастѵхяф
им. 26 комиссаров — «Девѵпіка с характером»^* 
«Спартак»—«Зигмунд Колосовский».

И. о. ответственного редактора 
Н. В. ПАВЧИ некий.

Доклады и лекции
*  , Сегодня. •  8  часов вечер*. ■ городском

парткабинете им. Л . Кецховели ТК КТКб) Грузик 
консультацию по истории народов СССР проведет 
тов. Н. Н иколайшвили.

*  Сегодня, в  8 часов вечера. в городском
парткабинете им. Л. Кецховели ТК КЩб) Грузии 
для педагогов состоится лекция проф. Бакрадэе 
на тему: «Учение о суждения».

*  Сегодня, в 6 часов вечеря, в парткабинете
райкома им. 26 комиссаров ТО КП(б) Грузии
(ул. Шаумяна. 1) состоится лекция тов! Балас». 
"она на тему: «Защита и развитие товарищем
Сталиным идеологических основ марксистской 
партии в проиэведениих 1901— 1907 гг.». Билеты 
можно получить в парткабинете райкома.

*  Сегодня, в 8 часов вечера, в зале парт
кабинета Орджоникмдэевского райкома ТО КП(«) 
Грузии (улица Ленина, I I )  состоится лекция тов. 
Бабаева на русск. яз. на тему: «Гражданская
война в Китае». Билеты можно приобрести в  
парткабинете райкома.

•* Сегодня, в 8  часов иечера, в клубе худож
ников Грузия (ул. Пурпелалзе. 2) состоится ве
чер, пбевященный памяти академика живописи 
Е . Е. Лансере. Даклв.і «Жизиь в . творчество 
Е. Е . Лансере» сделает академик Г. И. Чубяил- 
гавиля. Вход по пригласительным билетам.

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
Кояаертиый вал им. Руетавела 

М, 16 в 17 ноября
В Е Ч Е Р  П Е С Н И  

Лауреат Всесоюзного конкурса артистов 
астралы, аа служен, артистка РСФСР 

Клавдия Ш У Л Ь Ж Е  В К О  
при участии 

Владимира К О Р  А Л Л И.
Партия рояля—Л. Фягаман.

Начало в 9 часов вечера 
Открыта предварительная продажа бю стов.

СТАДИОН «ДИНАМО» им. Л . а  БЕРИ Я 
(ул. Борьбы. 2. Телефон 3-21-62) 

Ф У Т Б О Л  
М ноября состоится футбольный матч 

между командами:
НДКА (Москва) и «ТОРПЕДО» (Мосхад). 

Начало матча в 4 часа дня.

ТБИЛИССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫ Й Ц И РК  
(пл. Героев Советского Союза. Тел. 3-55-27).

Сегодня я ежедневно 
БО ЛЬШ ОЕ ЦИРКО ВОЕ П РЕД СТА ВЛЕ№ !Е 

в трех отделениях 
Коллектив пол художественным руководством 

васдужеи. артяста РСФСР 
А. Н. АЛЕКСАНДРОВА 

С его группой дрессированных леопардов 
и черных пантер, 

а  также участвует вся труппа Госпирка. 
Начало вечернего представления 

■ 8 час. 30 мин. вечера.
Кассы открыты ежедневно с 12 час. яяя. . 

В воскресенье ДВА представления по вечер
ней программе с участием засл. арт. РСФСР 

А. Н. АЛЕКСАНДРОВА и при участии 
артистов Госпирка 

Начало дневных представлений: первого-—
в 12 час. дня. второго—в 3 часа дня. 

Кассы на дневные представления открыты 
е 10 час. 30 мян. утра.

А. С . ГРИ БО ЕДО В/ГОС. ДРАМ ТЕАТР 
14 и 15 ноября

ЗА ТЕХ. КТО В МОРЕ! 
16. Т7 иоября ян. и  веч.

ДАВНЫМ-ДАВНО
ттоея. спектак. •  12 % 

8 час. веч.

ГОСУДАРСТВЕННЫ Й АРМЯНСКИЙ ТЕАТР 
Іпл. Шаумяяа, 81

14 ноября-СУРА М СКА Я КРЕПОСТЬ
15 ноября—СОС И ВАРДИТЕР
16 ноября—РАЗОРЕН Н Ы Й  ОЧАГ

Начале веч. епект. в 8  час. веч^ 
Киеве,—в  12 час. дня.

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
Большой аал Г осконсерваторни 

(Грибоедовская, 8).
Четверг. 14 ноября

Последняя гастроль Розы Тамар кия ой 
КОНЦ ЕРТ СИМФОНИЧЕСКОГО ОРКЕСТРА 

ГРУЗФИЛАРМ ОНИИ.
Дирижер—Одиссей ДИМИТРИАДН 

(засл. деятель искусств)
Солистка— Роза ТАМАРКИНА (лауреат 
всесоюзн. я междунар. конк. пианистов).

В программе: Чайковский — симфония Мг 5. 
юонперт №  1 для ф-но.

Начало в 9 часов вечера.
Билеты продаю тел .

В МАГАЗИН «ЭЛЕКТРОСБЫТ»
(пр. Руставели 19)

ПОСТУПИЛИ В ПРОДАЖ У 
КЕРАМИКИ ДЛЯ ЭЛЕКТРОПЛИТОК, 

обладающие большой жаростойкостью.
Там же принимают от учреждений, организа

ций и населения перегоревшие предохренитсль- 
ные пробки дли восстановления (регенераций).

ТРЕБУЮ ТСЯ КОЧЕГАРЫ 
Обращаться по адресу: г. Тбилиси, вр. Ру
ставели, 36, изд. «Зари Востока», К* этаж, 
к  завхозу, от 10 час. до 2 час.

К. А., Д . А. и И . А. Хопттярия с  семьями 
извещают о смерти матери Марин Констан
тиновны Хоштария. Гражп. паних. ежедн., в 
7  часов вечера на кв.—ул. Ж елябова, 25.

Коллектив Тбилисской бумагопрядильной фа
брики извещает о смерти 

Марии Константиновны Хоиітарня.

Коллектив треста «Грузтабак» извещает о смер
ти Владимира Гавриловича Ляпина. Вынос 

14-ХІ, в 17 час. 30 мин.. из кв.— 
_______ Ленинградская ул., I.

Коллектив треста «Грузтабаксырье» извещает 
О смерти Владимира Гавриловича Ляпвна.

Коллективы вендиспансера Закавказской жел. 
дор. и венклиники Тбилисской жел.-дор. боль
ницы извещают о смерти Караяста Григорье
вича Вартанова. Вынос 14-ХІ, в 5  час. 30 мял. 

вечера, из кв.—Сураѵская ул., 9.

Дирекция и местком ТБИ И Ж Т извещают о 
смерти Медеи Габуния. Гражд. паних. ежеяи., 
в 7 часов вечера, на кв. — Кавширскяя ул., 

Мі  12. Вынос 17-ХІ, в 2 часа дня.
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